
в ПОЛЕТЕ НОВАЯ
АВТОМАТИЧЕСКАЯ
МЕЖПЛАНЕТНАЯ
СТАНЦИЯ-«ВЕНЕРА-6»
С о о б щ е н и е  Т А С С

в  целях более полного изучения планеты Венера и по
лучения о ней большего объема научной информации в 
Советском Союзе 10 января 1969 года в 8 часов 52 ми
нуты московского времени осуществлен запуск автомати
ческой межпланетной станции «Венера-6».

Станция «Венера-6» будет проводить научные исследо
вания совместно со станцией, «Венера.5», запущенной 5 
января 1969 года. Автоматическая станция «Венера-6» 
должна произвести плавный спуск в атмосфере на ночной 
стороне планеты так же, как я станция «Венера-5». Сов
местный полет двух межпланетных станций даст возмож
ность определить параметры атмосферы в различных, рай
онах планеты.

Станция «Венера-6» достигнет планеты Ветера в сере
дине мая 1969 года.

Вес автоматической межпланетной станции без послед
ней ступени ракеты- носителя — 1.130 килограммов. На 
борту автоматической межпланетной станции «Венера.6» 
находятся вымпелы Советского Союза с барельефом Вла
димира Ильича Ленина и изображением Государственно
го герба СССР.

Схема вывода автоматической станции «Ветера-в> на 
гелиоцентрическую траекторию полета аналогична схеме 
вывода станции «Венера.5».

Межпланетная станция «Венера.б» вышла на расчет., 
ную траекторию полета. Радиосвязь со станцией и прием 
научной информации производятся на частоте 922,763 
мегагерца. Для получения необходимой точности полета 
к планете предусматривается проведение коррекций тра
ектории полета станции.

В 14 часов 10 января 1969 года станция , «Венера.б» 
находилась на расстоянии 65,6 тысячи километров от Зем
ли над точкой земной поверхности с координатами 98 гра- 
дусов 47 минут восточной долготы и 17 градусов 41 мн-: 
нута северной широты.

В это время станция «Венера-5» находилась на расстоя. 
ню1 одного миллиона трехсот девяносто одной тысячи ки
лометров от Земли.

По данным телеметрической информации, бортовая ап
паратура станций «Венера-5» и «Венера.б» функциони
рует нормально.

Управление полетом межпланетных автоматических 
станций осуществляется из центра дальней космической 
связи.

Поступающая информация обрабатывается коордивацн- 
онно-вычнслительным центром.

Пролетарии (сех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Газета основана 1 нюня 1917 гада ВОСКРЕСЕНЬЕ, 12 ЯНВАРЯ 1969 ГОДА № 10 (13729) Цепа 2 кап.

ЛЕНИНСКАЯ ТРЧРЛОВНЯ ВНЖ¥А ) ’

ЦЕЛЬ 500
Ещ е  несколько лет на

зад в совхозе «Павлов- 
ски{>» надой моло'ка в 

две тысячи килограммов на 
корову считался , пределом. 
Да и не только в нашем сов
хозе, во всем Каргасо.гском 
районе лишь несколько доя
рок могли преодолеть этот 
рубеж.

Испольвование благопри
ятных возможностей, создан
ных XXIII съездом партии и 
последующ'кми Пленумами 
ЦК КПСС для дальнейшего 
подъема сельского хозяй
ства, последовательная борь
ба за высокую культуру тру
да в животноводстве позво-

ДИССЕРТАЦИИ
РАДИОЭЛЕКТРОННКОВ

В прошлом году в Томском 
институте радиоэлектроники 
и электронной техники за
щитило кандидатские дис
сертация десять человек. 
Пять сотрудников института 
готовятся к защите доктор, 
скнх. А  всего за шесть лет 
существования молодого ву
за в нем защитило работы 
На присвоение -^еных степе
ней 37 человек. Это значит, 
что ученую степень получил 
один нз каждых девяти на
учных работников.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

ВМЕСТО ТРЕЗВОНА- 
МЕЛОДИЧНЫЙ БОЙ

Вы подходите к дверям 
вашего знакомого н нажимае
те кнопку звонка. Но что 
это? Вместо привычного и, 
прямо скажем, надоевшего 
треньканья слышатся мело
дичные, «космические» pel 
зонирующие звуки.

Это — новинка. Группа 
томских инженерно-техниче
ских работников разработала 
оригинальную конструкцию 
бытового звонка мелодичного 
боя. Специальное электроме
ханическое устройство, при. 
водящееся в действие на
жатием обычной «звонко
вой» кнопки, заставляет 
вибрировать металлические 
пластины, которые издают 
два музыкальных звука — 
ля и си-бемоль. Звуки эти 
усиливает, делает объем
ными изящный корпус, вы
полненный нз современных 
пластических материалов. У 
него — отличные акустиче
ские качества. Да и вообще 
вся новинка вьшолнена на 
уровне современных миро
вых стандартов.

Звонок мелодичного боя 
появился на прилавках том
ских магазинов. До конца го
да таких звонков будет вы
пущено несколько десятков 
тысяч штук.

А. ГРИГОРЬЕВ.

выпуск курсантов.милицио- 
неров. За период обучения 
на курсах молодые работни. 
ки милиции овладели слож- 
ным искусством часовых об
щественного порядка. Мно
гие нз тридцати трех выпу. 
скников окончили курсы с 
отличными н хорошими от
метками. Только на отлич
но сдали вьшускные заче
ты милиционер Тогурского 
поселкового отделения мили
ции Колпашевского района 
В. Шинкарев и шофер-ми
лиционер Ленинского РОМ 
г. Томска А. Козловский. 
Выпускники курсов милиции 
приняли присягу.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

НОВОСТРОЙКИ 
СЕВЕРНОГО СЕЛА

Начался монтаж оборудо
вания в новом типовом ко
ровнике отделения «Искры 
Ильича» Нарымской госу
дарственной селекционной 
станции. ,Уже смонтированы 
транспортер автопоилки, до
ильная установка. Ведется 
устройство молокопровода. 
Коровник — не единствен, 
ная производственная ново, 
стройка села Новоильинка, 
1де расположено отделение 
станции. Рядом с ним ведав, 
но выросла водонапорная 
башня. Все это позволяет 
новоильинским животново
дам добиться серьезньк ус
пехов и повысить культуру 
производства. В минувшем 
году средний надой на одну 
корову составил в отделении 
больше трех тысяч литров. 
В этом году коллектив отде
ления намерен превзойти эти 
результаты.

А. ОХРЕМЕНКО.

Г

РОМАНСЫ..
АССИСТЕНТОВ

УЧЕНЫЕ-СЕЛУ
в  Шегарке закончился 

двухдневный семинар пропа
гандистов, работающих в 
сети партийного и комсо
мольского просвещения, а 
также руководителей теоре- 
тическнх семинаров по изу
чению работ Владимира 
Ильича Ленина. Лекцию о 
работах в. И. Ленина «Оче
редные задачи Советской 
власти» и «Пролетарская ре
волюция и ренегат Каут
ский» прочитал доцент Том
ского университета Ю. В. 
Куперт. С международным 
положением участников се
минара познакомил препода
ватель кафедры философии 
ТИРнЭТа С. Р. Эвинзон. 
Пропагандисты обменялись 
опытом работы по органи
зации партийной и комсо
мольской учебы, а также по 
применению наглядной аги
тации и технических 
средств в пропагандистской 
работе.

Н. ШАДОИ.

НА СТРАЖЕ ПОРЯДКА
Позавчера в учебном 

пункте управления внутрен- 
них дел Томского облиспол. 
кома состоялся очередной

Интересный вечер роман, 
са состоялся в пятницу в 
клубе ТПИ. Свои творческие 
успехи продемонстрировали 
коллегам преподаватели в 

'служащие института — уча. 
стники художественной са. 
модеятельности. Ассистент 
геологоразведочного факуль
тета С. Гудымович с боль, 
шим чувством исполнил две 
песни Шумана — «Два 
гренадера» н «Я не сер
жусь». Ассистент кафедры 
философии Г. Хлопков сыг
рал на скрипке «Романс» 
Венявского. Романс Глинки 
«В крови горит огонь же
ланья» и «Испанскую сере
наду» Речкунова спел аспи
рант научно-исследователь
ского института техники вы. 
соких напряжений А. Адам. 
В репертуаре преподавателя 
математики Г. Сергеевой 
были романс Чайковского 
«О чем в тени ветвей» и 
песня Варламова «Что мне 
жить — и тужить». Маши, 
нистка М. Еникеева спела 
старинный романс «И нет в 
мире очей». Ей аккомпанн>- 
ровал на гитаре ассистент 
химико-технологического фа. 
кулыета В. Швецов, с успе. 
хом выступивший и с соль, 
ными номерами. Аудитория 
тепло приняла самодеятель. 
ных артистов.

Р. ГОРСКАЯ.

БЕСЕДЫ, ВСТРЕЧИ, 
ВЫСТАВКИ...

В дни школьных зимних 
каникул, заканчивающихся 
сегодня, хозяином залов Том. 
ского краеведческого музея 
стала учащаяся молодежь. 
Каждый день с экспозиция
ми знакомилось по 500— 
600 школьников. Сотрудни- 
itH музея организовали для 
ребят интересные встречи с 
Героем Советского Союза 
А. К. Ерохиным, с ^Аелега- 
том III Всесоюзного съезда 
советских художников К. Г. 
Залозным. О своем творче
стве юным томичам расска. 
зали также художники М. Ф. 
Горбатенко, В. Г. Грохов. 
скнй и Г. И. Завьялов. На
учные сотрудники томских 
вузов Б. А. Соколов и Т. Б. 
Андросова провели со 
школьниками беседы о жиз
ни н деятельности С. М. Ки. 
рова и декабриста Г. С. Ба- 
тенькова. А в пятницу в му. 
зее открылась выставка 
оружия, монет, орденов и 
медалей, рассказывающая о 
боевой славе нашего народа.

Ф. МИЛЕНКО.
' * * *

НА СНИМКЕ: у одного из 
стендов выставки.

Фото Ф. Хитрииевича.

ИМ СТРОИТЬ 
ТОМСКИЙ СЕВЕР

В Колпашеве началось 
возведение профессиональ
но-технического училища для 
будущих стр4ителей. Здесь 
будут готовить штукатуров, 
плотников, каменщиков, ма
ляров. На возведении главного 
корпуса будущего училища 
трудятся плотники ГРСУ-2.

— В этом году, — говорит 
бригадир Р. И. Вайсбеккер;— 
мы сразу взяли хороший ритм. 
Постоянно с перевыполнением 
задания заканчивают рабочий 
день плотники А. Шушков,
A. Петраченко, И. Вяткин,
B, Моховиков и многие дру
гие. Сейчас их 12 человек.

Много сейчас на севере об
ласти строек. В Колпашеве, 
например, только по пинии 
местного бюджета и нецентра- 
пизованных капиталовложений 
на строительство в 1969 году 
выделяется более 1 Миллиона 
300 тысяч рублей.

И. АНДРЕЕВ.

лили и нашему северному 
хозяйству намного увеличить 
про'изводство продукции.,

В 1968 году надой молок.а 
по совхозу «Павловокий» 
составил 2.409 килограммов
— на 222 килограмма боль-' 
ше, чем в предыдущем году. 
Социалистические обязатель
ства По производству и про
даже государству продук
ции На третий год пятилетки 
выполнены.

Особеяно отрадны успехи 
двух доярок нашего совхоза
— М. Д. Щепеткиной и Н. И, 
Заборскрй. Впервые в исто- 
рии района сети ijepemarHy-iiH 
по надоям трехтысячный ру. 
беж, получив соответственно 
по 3.048 и 3.039 килограм- 
мс»в молока на корову.

Встав »а трудовую вахту 
в честь предстоящего столе
тия со дня рождения В. И. 
.Ленина, Марфа Дмитриевна 
Щепеткина на состоявшемся 
на днях районном совешации 
работников cecibCKoro хозяй
ства дала слово надоить в 
четвертом году пятилетки от 
каждой коровы своей груп
пы не менее 3.500 килограм
мов, молока.

И. ЛУКИН, 
зоотехник Павловской 

фермы совхоза «Павлов
ский» Каргасокского 
района.

НА СНИМКЕ: передовая
доярка Каргасокского рай
она М. Д. Щепеткина.

Фото в. Казакова.
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ТЕХНИКУ- 
на линейку готовности
М ЕХАНИЗАТОРЫ кол

хоза «Маяк» Первомай
ского района интенсив

но готовятся к весне. Воз
главляемая К. К. Ильиных 
бригада, занятая ремонтом 
прицепного инвентаря, бра
ла обязательство к 1 янва
ря отре.монтировать 42 сея,л- 

,ки, 34 плуга и 29 лущиль
ников. Весь инвентарь отре
монтирован в срок. Особенно 
хорошо трудятся на ремонте 
И. П. Адамович, И. В. Са
виных .А П. Адамович, 
И, И. Ухарцев и В. В. Елча- 
нин.

Досрочно выполнили обя
зательство по ремонту трак
торов и рабочие центральной 
ремонтной мастерской кол-

хо.за В числе лучших проиа. 
водсгвеиников .мастерской — 
слесарь Я. В. Дырков, куз
нец М. Скоро.мный и другие.

Большую помощь механи
заторам оказывают работни
ки цеха реставрации, воз- 
главляе.мого опытнейшим 
рационализатором. умель- 

це.м А. К, Ильиных. В этом 
цехе детали обретают вторую 
жизнь.

Девиз механизаторов кол
хоза — подготовить технику 
к севу с 8 ЫС0 КИ.М качеством. 
И со своим обязательством 
они справляются.

А. МОСКВЙТИН. 
секретарь парткома кол. 
хоза «Маяк» Первомай, 
ского района.

Иван Владимирович Данкевич работает начальником 
цеха деревообработки Асиновского деревообрабатываю
щего комбината. Дблнсносгь очень ответственная, требу
ющая от человека всесторонних способностей. Коммунист 
Данкевич относится к своим обязанностям принципиаль
но и требовательно. Он активно участвует в обществен
ной жизни. Являясь депутатом райЬниого Совета депута
тов трудящихся, Иван Владимирович внимательно изуча- 
ет нужды трудящихся. В его лице рабочие всегда нахо
дят заботливого друга в помощника.

Фото В. Ефимешсо.

Пресс- 
конференция 
министра СССР
В. Д . ШАШИНА

Сегодня и яавтра нефте- 
добываю1цей промышленно
сти СССР — атой теме бы
ла посвящена пресс-конфе
ренция для советских и 
иностранных журналистов, 
состоявшаяся 10 января о 
Москве. Интересные дан
ные о раавитии атой важной 
отрасли народного хозяйст
ва привел в своем выстуггг 
яении министр СССР В. Д. 
Шашин. Он напомнил о 
большой победе советскггх 
нефтяников, которые в кон- 
ве прошлого года достигла 
и превзошли 300-миллион
ный рубеж добычи жидкого 
топлива. Ни одна страна в 
мире не может сравниться с, 
СССР па темпам прироста 
добычи горючего. За по
следние десять лет он со
ставил в нашей стране в 
среднем 1,9,6 миллиона 
тонн в год.

Министр подробно оста
новился на тех причинах, 
которые помогли достичь 
важного рубежа. Он отме
тил,- что Советский Союз 
обладает значительными по
тенциальными ресурсами. 
В частности, в СССР об
щая площадь перспективных 
нефтегазоносных земель со
ставляет около 12 миллио
нов квадратных километров. 
Это почти половина терри
тории страньг. Крупные за
лежи открыты почти во 
всех уголках нашей страны 
— на Кавказе и в Волго- 
Уральской области, на Ук
раине и в Белоруссии, Ко
ми АССР и Средней Азии, 
в Казахстане и Западной 
Сибири, на Сахалине. Сей
час нефть добывается в 14 
союзных и автономных рес
публиках.

Нужна отметить, сказал 
министр, что старые райо
ны переживают вторую мо
лодость. Дело в том, что 
здесь открыты богатейшие 
скопления горючего на боль
ших глубинах. Сейчас а 
отих районах бурятся глу
бокие скважины.

Министр рассказал а о 
перспективах. К 1975 году 
намечено добывать не ме
нее 460 миллионов тонн 
жидкого топлива. Основной 
прирост должны дать но
вые районы, и прежде всего 
Западная Сибирь и Запад
ный Казахстан. Значитель
ное увеличение добычи го
рючего намечается в Перм
ской и Оренбургской обла
стях, Чечено-Ингушской 
АССР, на Украине, в Бело
руссии, в Туркмении.

(Т А С С ).

С о р е в н о в а н и е  ж  и в о т  п о в о д о в

НА НОВЫЕ РТ'ВЕЖИ
На листках календаря 

вторая неделя 1969 года, а 
экономисты, бухгалтеры, ра. 
ботники статуправлений еще 
живут прошлым годом: под
водят итопи, считают, анали
зируют...

Вое больше различных 
таблиц заполняется в обла
стном статистичесшом управ
лении. Машиносчетное бюро 
бесстрастным цифровым 
языком фимсирует сделанное 
за 12 месяцев предприятия
ми, колхозами и совхоза.ми... 
Заполнены графы и колонки 
в таб.тицах, отображающих 
производство и Продажу 
продукции животноводства, 
продуктивность скота, рост 
поголовья за прошлый год. 
В этих цифрах— успехи и до

стижения, использованные и 
неиспользованные возмож
ности, удачи, и просчеты 
тех, кто работал и отвечал 
за производство.

С чем же вышли колхозы 
и совхозы на рубежи чет
вертого года пятилетки? 
Как мы уже сообщали в га- 
зете, еще 1 октября область 
выполнила годовой план- 
заказ государства на пр(щук- 
ты животноводства. До кон
ца года на приемный пункт 
поступило сверх плана 11,4 
тысячи тонн мяса, .30,8 ты
сячи тоня молока, 11.4 мил
лиона штук яиц, 15,8 тонны 
шерсти. По сравнению с 
1967 годом продажа .мяса 
возросла на 20 процентов, 
молона — на 5. яиц — на 
15 и шерсти—-на 4 процен- 
га-

Надой молока на корову 
достиг 2.792 килограммов, 
на 77 килопраммов превысив 
уровень 1967 года. Яиц на 
курицу-несушну получено, в ■ 
среднем по 155, что на 8

штук больше, чем в предше
ствующем году. . '

в  соревновании за повы
шение продунтиБиости дой
ного стада самого высо.чого 
результата добились живот
новоды Томского района, 
где в среднем на корову на
доено По 3.219 'Килограммов 
молока. 2.958 килограммов 
—надой на корову в кожев- 
никовских хозяйс'гвах, 2.909 
— в александровских. Зна
чительно возросла про.дук- 
гивяость коров в Кризоше- 
инском, Бакчарском, Карга- 
оокском, Чаинском и Пара- 
бельском районах.

Лидер областного сорев
нования доярок Софья Ива
новна Соколова из совхоза 
«Рыб1аловокий> надоила в 
прошлом году по 5.299 ки
лограммов молока на коро
ву. Соревнующаяся с ней 
Екатерина Цаумовна Бело
зерцева из совхоза «Колпа- 
шевский» также добилась 
надоя свыше пяти тысяч 
килограммов и выпол.гала 
свое высокое обязательство 
на третий год пятилетки. 
Более тридцати доярок сов
хоза «Рыбаловский» пере!-' 
шагнули четырехтысячный 
рубеж по надоям. В числе 
четырехтысячниц пять доя- 
рок совхоза «Степановский» 
Томского раЙ0|На: Е. Шир
шова, О. Пантелеева и дру
гие. Намного больше в ны- 
нешнем году стало трехты- 
сяшшц в северных колхозах 
и сойхозах. В их числе ста
рейшая доярка У. Новосело
ва из совхоза «Петро'всчий» 
Кривошеяноного района, 
М. Луковская и Л. Марья- 
шнна из колхоза «Победа» 
Бакчарского района, М. Ще- 
петкнна и Н. Заборская нз 
.совхоза. «Павловский» Кар
гасокского района и другие.

Впервые трехтысячного ру. 
бежа по надоям достигли 
9 доярок пацрабельских сов
хозов.

В соревиованин за увели
чение произнодства мяса 
наибольший шрирост продук
ции у животноводов cesep- 
ных районов: Алекоалдров-
ского, Крнвошеинского, Па- 
рабелыжого, Каргасо.чокого 
и Молчановского. Сотни ма
стеров ' высоких привесов 
скота добились замечатель
ных результатов. Это скот
ники С. Михкли, А. Коро- 
тина и Л. Симон из кол.хоза 
имени В, Кингисеппа Зырян
ского района, О. М01РДОВ из 
Томского опытно-производ
ственного хозяйства, В. Ба
ранов из совхоза «Трудо
вик» Томского района и 
многие другие.

Вместе с тем анализ поло
жения дел с производством 
мяса в области свидетельст
вует о больших неиспользо
ванных возможностях. В
расчете на голову крупного 
рогатого окота, например, в 
Асиновском районе произве
дено за год всего 248 кило
граммов мяса (в живом ве
се) — на 65 килограммов 
меньше, нежели в соседнем 
Первомайском районе. .Мало 
производится говядины в
расчете на голову крупного 
рогатого скота в хозяйствах 
Чаинского, Бакчарского, Па- 
рабельокого и ряда других 
районов.

Но особенно явны упу
щения в наиболее скороспе
лой отрасли производства 
мцса — свиноводства. Если, 
например, иа свиноматку хо- 
зяйствами Томского района 
выращено за год в среднем 
по 13 центнеров мяса, го в 
соседнем Щегарском рай<ете 
его произвели почтя вдвое

меньше. А а бакчарсиих
кол.хозах в расчете на сви
номатку получено всего по 
5,4 центнера.

В 1968 году в хозяйствах 
области родилось на 12,7 
тысячи поросят меньше, чем 
в предшествующем 1967 го
ду, в Чаинском и Бакчар- 
ском районах получено в 
среднем всего по 7 поросят 
от свиноматки. В то же вре
мя в колхозах и совхозах 
увеличился падеж свиней. В 
таких районах, как Асинов- 
ский и Кожевниковский, из 

■ каждых ста 12 поросят в 
течеиие года погибло. Чис
ленность свиней за год в 
хозяйствах области сокоати- 
лась на 10,3 тысячи голов. 
Меньше стало и овец.

Свертывание овиновоиАсгва 
и овцеводстеа, вгнорирова- 
ние рядом хозяйств интен
сивного откорма скота на
ряду с другими прй^нками 
привели и тому, что в Аси
новском, Кожевниковеном и 
некоторьк других районах 
производство мяса по срав
нению с предыдущим годо.м 
не всюросло, а даже несколь
ко сократилось.

Велика потребность уве
личивающегося населения 
нашей области в про
дуктах птицеводства. То 
количество яиц и курачого 
мяса, которое поставляют 
томские колхозы я совхозы, 
далеко не достаточяо для 
удовлетворения спроса. Тре
сту Птицепром и хозяйст
вам, находящимся в его ве
дении. нужно очень многое 
сделать для того, чтобы 
яйца не были в области де
фицитными.

На большннсгбе колхоз
ных н совхозных ферм год 
начался неплохо — суточ
ные надои превышают прош

логодние. В то же время в 
Кривошеннском, Зырянском 
и Колпашевском районах 
продукггивность коров оказа
лась ниже, чем в начале ян
варя прошлого года. Во всех 
хозяйствах сейчас разраба
тываются меры по ушели- 
чению производства мяса. 
Например, в колхюзе имени 
Калинина Бакчарского рай
она, пересмотрев сво^ воз
можности, решили в нынеш
нем году продать государст
ву are 1.400 центнеров »тяса, 
кдк предусмотрено планом, 
а' 2.260. Для этого на уси. 
ленный откорм постав.гено 
четыре группы молодняка 
крупного рогатого скота и 
две группы свиней. 920 
центнеров мяса колхоз про
даст уже в первом кварта
ле. Однако Во многих хозяй. 
ствах мероприятия пока 
лишь на бумаге, и практи
ческих мер для интенсагфи- 
кации производства мяса 
предпринимается недоста
точно.

Продукция, производимая 
в зимних условиях, обходит
ся “̂ замного дороже, нежели 
летом. Чтобы удешевить ее, 
нужно максимально исполь
зовать все ВОЗМОЖ1НОСТИ уве
личения продуктивносш 
скота и птицы. Сдабри
вание кор.мов с тем; что
бы каждая кормовая едини
ца давала максимальную 
отдачу, интеисификация от
корма, совершенствов.чние 
технологии, строгое, соблю
дение распорядка дня — 
необходимые условия даль
нейшего увеличения и уде
шевления производства мо
лока, мяса и других продук- 
тав Ж/ивотноводства.

В каждом 1Йсозяйстве сей
час необходимы всесторон
нее использование всех ре
зервов, хозяйский подход к 
делу. Только при этом усло
вии будут выполнены высо
кие обязательства тружени
ков села по производству и 
продаже животноводческой 
продукции, принятые ими в 
честь предстоящего столетия 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

''а1
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ИЗ БЛОКНОТА 
ЖУРНАЛИСТА

Несколько страниц моего 
блокнота... Это заметки, 

точнее сказать, штрихи к 
портрету одной комсомоль. 
ской организации. Место 
действия — Уткинский лес
промхоз — мне подсказали 
в Верхнекетском райкоме 
партии.

— В Уткинский леспром
хоз — значит, в Степанов- 
ку. Это центр леспромхоза. 
Там у нас освобожденный 
секретарь комитета комсо. 
мола Надя Колгашкияа. Ин
тересный ■ человек. Была 
мастером на лесопункте, по
том работала инженером- 
плановиком, одновременно 
комитет возглавляла...

Так мне сказали в райко. 
ме комсомола. И 
я тут же вспом
нил: так это же 
Надя Кирилло
ва! Просто сей
час носит муж.
Нину фамилию.
В Степановкё до 
сих пор бывать не приходи, 
лось, а вот с Надей встреча, 
лнсь года три назад в райко
ме. Энергичная, острая на 
язычок — такой запомнилась 
белокурая «предводитель- 
Ешца» • леспромхозовскнх 
комсомольцев.

Быть комсоргом в лес. 
гфомхозе куда труднее, чем 
на заводе. Тут тебе и теку
честь кадров большая, и бы
товые вопросы позаковыри
стее, да и помощь хозяйст
венников подчас со скрипом. 
«Гони кубометры, остальное 
— не суть». К сожа.пению, 
такая формула подчйс за
тормаживает и комсомоль. 
скую жизнь.

Наде Колгашкнной попал
ся нс идеальный леспромхоз. 
Бывает туго с планом, 
увольняются люди из-за 
нехватки жилья. Так было 
в  год назад, когда она на
чала работать секретарем 
комитета комсомола Уткин- 
ского леспромхоза.

Год тому назад на згчетв 
в леспромхозе стояло около 
ста комсомольцев, сейчас 
организация увеличилась в 
полтора раза. И усилилась в 
несколько раз. Впрочем, 

цифры тут скажут не все...

Б О Г А Т Ы Р И
На одном из первых занятий комсомольского полит

кружка «Кругозор» пропагандист Владимир Красовский 
допустил оплошность. То ли не знал совсем, то ли не ос
ведомился накануне, словом, переходя к «трудовым де
лам молодых .десников^, он заявил: «Комсомольско-моло
дежным бригадам вальщиков и разделочников особенно 
похвастать нечем».

Леспромхоз действительно в те дни недодал несколь
ко тысяч кубометров древесины. Однако насчет • молоде
жи на этот раз пропагандист оказался явно не в курсе. 
И... тут же получил от Нади спокойный обстоятельный 
разнос.

Именно комсомольско-молодежные коллективы вы
держивают четкий рабочий ритм при лихорадке, неорга- 
иизоваености на лесопунктах, когда техшика назло все
му выходит из строя, портятся дороги. Почему выдержи
вают? Потому что. во-первых, комитет комсомола не да
ет расформировывать бригады. Во-вторых, потому, что 
соревнование здесь не для прюформы устрюено.

Теперь о бригаде Володи Турова знает вся область. Вот 
как это получилось. В начале года он со своими товари. 
щами Николаем Лялиным, Валерием Русаковым и Анато. 
лием Стяжкиньгм взял такое обязательство: к юбилею 
комсомола заготовить 20 тысяч кубометров. Работали

Домик Свердлова сохраняют комсомольцы. И не прюс-
то поддершивают в нем чистоту, ухаживают за цветами 
и деревцами в ограде. Здесь музей. Хозяйкой в нем вы. 
пускница Степановской десятилетки ко.мсомолка Люба 
Рассовская. Ее называют «смотржтеле.м».

Возле музея пионеры всего района проводят свои сле- 
ты. Комсомольцы принимают в организацию новых чле
нов. В юбилейном году комсомола комитет ВЛКСМ лес- 
прюмхоза начал сбор средств на установление рядом с 
домиком памятника Я. М. Свердлову. Прюшли пеовые 
комсомольские воскресники, и мемориальный фонд на 
две трети есть.

Уход за музеем поручен тринадцати комсомольцам 
МаксимниноярЛкой первичной организации — учителям 
здешней восьмилетки, молодым медикам, школьникам. 
Но когда потрюбуется, на помощь придут все двести 
пятьдесят леспрюмхозовских. Заботу о том, чтобы памят
ное место не только сохранялось, но и служило подспооь- 
ем в воспитательной работе, комитет взял на себя це
ликом.

ХОРОШО!
Конечно, всего заметнее живость и энеркгия комсо

мольской организации Уткинского леспрюмхойа в самой 
Степановке, Тут и народу комсомольского побольше.. И,

ПОЛНОВОДНПЯ РЕКА
друужно. Ни дня прюстоя не было по их вине. За тракто. 
рюм, как за малым р>еб€нком, ухаживали. Помогали др>уг 
другу.

Годовой плал бригады — 14 тысяч. План ребята сдела
ли еще летом, а обещание свое сдержали 15 сентября. 
В День лесника было 20 тысяч кубов древесины турюв- 
ской валки!

«Ну, а причем здесь комитет?» Видите ля, Надя Кол- 
гашкина не по наитию тогда отчитывала р>уководителя 
кружка политпроса. Ей, знающей о молодежных брягацах 
лесор)у^в немножко побольше, чем, скажем, лесопунк- 
товокое начальство, легко было расправиться с необду
манными словами Красовского. Накануне комитет под
водил итоги соревнования первичных организаций. Вело- 
ярювркая, та, где ребята В. Турова, оказалась лучшей 
из десяти других И не по одному трудовому показателю 
определялась лучшая. Те же хлопцы из бригады Турова 
во всех мероприятиях своей ячейки не сторонние люди, 
идет ли речь о шефстве «яд шестым «а» или о подпис
ке на молодежные издания.

Когда я был у степановских комсомольцев, Володя Ту- 
|K>B улетал в Москву. Он улетал позже всех делегатов, 
посланных томской комсомолией ка торжественный пле
нум ЦК ВЛКСМ. До последнего работал в лесосеке. Де
ло в том, что после выполнения обязательства в честь 
50-летия комсомола со своими ребятами он взялся сде
лать богатырский план. Тридцать тысяч кубометрюв! Это 
пока под силу во всей Томской области лишь бригадам 
В. Янышевского да В. Дурнова. И что вы думаете? Сде
лал! В начале января я позвонил в Степановку. В парт
коме леспрюмхоза сказали, что в 1968 году ребята из 
бригады Турова дали 30.047 кубометрюв леса. Комсо. 
мольские богатыри!

М У З Е Й
Там, за рекою Кеть, утвердился на песчаном юру ста- 

ригнный поселок Максимкнн Яр. Остяцкая столица — 
называл его Яков Михайлович Свердлов, отправле'чиый 
сюда в девятьсот одиннадцатом царюм и томским губерна
тором. В Мзиксимкином Яре — приосевший деревянный 
домишко о четырех окнах, обнеоавный жердевыми пряс
лами. Здесь жил Яков Михайлович.

пожалуй, будни степановцев ярче раскрывают стиль ра
боты комитета

Сначала об этом рассказьгаала Вера Воронова, товаро
вед орюа. Потом я прочел ее заметку в орсовской стен
газете. О том, как девчата из пошивочной надумали уст- 
роить показ моделей одежды. Сроду такого не было в 
поселке.

«Решить-то рюшили, а боязно. Вдруг провалимся, тогда 
осмеют. А тут еще девчата давай отказываться. Дескать, 
и фигуры у  нас не как у манекенщиц. И словесно де
монстрацию сопрюводить не сумеем. То да се.

Однако рискнули. И сразу страх прюпал. Видели бы 
вы. как все это понравилось поселковым женщинам! 
Вопросами засыпали. Можно ли каждой сшить у нас по
казанные фасоны? Почему бы и нет! Пойдите к Лиде 
Шабуровой. Она из вас картинку сделает.

Так вот мы и поверили в свои силы, теперь веселее яги- 
вется...»

А комитет причем? Ну как причем! Надя Колгашйина 
помнит, сколько ей пришлось ободрять девчат. Может, не 
подхвати она сама идею орюовских, девушки не одолели 
бы рюбости . К тому же Вера Ворюнова, прювернувшая 
идею с показом моделей, — заместитель секретаря коми
тета. То есть Надина правая рука.

СТАДИОН
Володя Сотниченко шоферетт на крытом грузовике. 

Рабочий народ рзазвозит по лесосека.м. Катям с ним по 
бетонке. Она двумя полосами ложится под скаты, петля- 
ет. Гляди да гляди. Но Володя — парюнь разговорчивый 
я водитель бывалый, так что за дорогу успевает расска
зать все, о чем ни спросишь. В комитете он спортработой 
заправляет, поэтому как тут умолчишь про спорт.

Когда закладывают лесные поселки, почему-то спор», 
тивные площадки не предусматривают. Клуб— да, столо
вая — да, школа, магазины... За эти объекты заказчик 
головой отвечает. Отсутствие спортсооружений в вину 
не ставится. Жаль конечно.

У степановской молодежи свой стадион появится. От 
нуля и до маковки свой. Последняя операция, назначен

ная комитетом, называлась «огораживание». Четкие, как 
донесения, отчеты сенретарюй инфор.мировали комитет, 
сколько работы сделано на стадионе.

Володя Сотниченко говорит: «Когда и стадиона не
было, со  спорггом у нас дело ладилось, теперь подавно в 
гору пойдет». (В комитете есть фотография: рослые дев
чата в тренирювочных костюмах рядо.м с волейбольной 
сеткой. Улыбаются...) Волейбо.тьной команде девушек 
нет равной в районе. Нынче летом она заняла третье ме
сто в области. Леспрюмхозовские девчата чуточку недо
вольны, говорят, могли выступить лучше.

«Семь районных ракордов этого года — наши. Учтите, 
что каждый год уходят в армию «самые спортивные» ре
бята», — так говорит шофер Володя.

Сильных, выносливых солдат делает enopir. В 1968 
году командующий войска.ми . Сибирюкого военного ок
руга наградил Верхнекетский райком ВЛКСМ почетной 
грамотой. Поэтому в комитете мы еще долго говорили 
про го, что спорт, физкультура —• это не одни ракорды, 
и не столько они. Главный рюкорд действительно— здо- 
рювье. Тут как нельзя кстати .честные условия. Зи.мняя 
тайга. Морозный настой хвои. Круто.чры заснеженной р>е- 
кн Кеть...

Я заметил, что с кем бы ни заговаривал — «ну, а зи
мой?» — все наперебой, с жаром вспоминали, как ходи
ли походами за тридцать-сорок километрюв, кто в Ка- 
тайгу. кто в Полуденовку, по белым руслам таежных 
рючек, по заметенным болотам и озерам. Комсомольцы 
наверняка все, но и не только они, пристрастились к лы
жам.

Порой мы привыкли оценивать работу комсомольской 
организации, исходя из крайностей. Видим одно капиталь
ное дело и, если оно здорово «раскручено», возносим хва
лу. Не наблюдаем оного, ругаем — плохой комитет.

Про комитет, о котором здесь речь, не хочется гово
рить, плох он или хорош. Огрехи в его работе отыщут
ся, и немалые. Громких дел вроде бы нету. Зато есть в 
его деятельности нечто такое, что позволяет примевшть 
сравнение, скажем, с неторопливой, но полноводной ре- 
кой-трудягой, по которой идут плоты с лесом н полные 
баржи. .

Надя Колгашкияа воспользовалась сравнением «из 
другой оперы». Его при определенной оговорке тоже мо
жно принять. «Мы, как мураши, — сказала она, •— каж
дый помаленьку тащит...»

Комсомольцы Уткинского леспромхоза не просто «за 
мероприятия». Уж если что задумают, то доведут до 
конца. Все в каждый в отдельности получают удовлетво. 
рение, Галя Шарга и Володя Белобородов— оттого, что 
именно нм устроена комсомольская свадьба, со специ
ально разработанным церемониалом, подарком от всех я 
фотографом. Те ребята, что уходили по весне на армей
скую службу прямо из праздничного клуба, до сих пор 
помнят взволнованную теплоту товарищеских речей. Ина
че с чего бы они писали письма прямо на комитет?

Два новых сквера в поселке — это уже для всех, кон
церты в каждрм поселке— тоже. Деньги — в фонд Вьет
нама...

Разговаривая с комитетчиками, я нет.нет да и огляды
вался на Надю Колгашкияу. Держится она в комитете 
как-то уж слишком по.тихому. Будто домовничает хоро
шая хозяйка: не повысит голоса. Порою сдается, нет ее ■ 
комнате. Но все идет, как надо. Приходят и уходят ком
сомольцы, н не заметил я бесцельных визитов, разгово- 
ров от нечего делать. «Каждый помаленьку тащит, в  по
лучается комсомольская жизнь».

Кто-то сказал: «Стиль — это человек». Слова эти ска
заны о художественном творчестве. Не побоясь натяжка, 
отнесем нх к стилю творчества комсомольского.

Да, не из желания просто похвалить комсомольцев 
говорил мне секретарь парткома Уткинского ЛПХ Вик
тор Николаевич Жариков: «Боевые помощники у нашей 
парторганизации. Интересно с ними работать».

В. КОПЫЛОВ,
собствевяйгй корреспондент «Комсомольской правды*

по Томской областн-

В первые же дни войны, 
кся’да только была объ- 
явлена мобилизация, ЦК вы
пустил листок с призывом: 
«Долой войну! Война войне!» 
Ряд предприятий в Питере 
бастовал в день мобилиза
ции запасных.' была даже по
пытка организовать демон-

мир Ильич. Надо было соби
рать силы для нового, для 
III Интернационала. очи
щенного от оппортунизма.

На какие силы можно бьи 
ло О'пираться?

Не голосовали военных 
кредитов, кроме русских со
циал-демократов, только 
сербские социал-демокра(гы. 
Их было в скупщине (в 
сербском парламенте) всего 
двое. В Германии в начале 
войны за военные кредиты 
голосовали все, но уже 10 
сентября Карл Либннехт, 
Ф. Мерипг, Ро.эа Люксем
бург и Клара Цеткин соста
вили заявление, в котором 
они протестовали против по-

Н. К. К Р У П С К А Я
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ВОСПОМИНАНИЯ
О Л ЕН И Н Е
страф ю. Однако война выз
вала такой разгул бешеного 
черносотенного патриотизма, 
так укрепила военную реак
цию, что сделать много не 
удалось. Наша думская 
фракция твердр вела линию 
борьбы с войной, линию про
должения борьбы с царской 
властью. Эта твердость про- 
извела впечатление даже и 
на меньшевиков, и всей-со
циал-демократической фрак
цией в целом была принята 
общая резолюция, оглашел- 
ная с думской трибуны. Ре
золюция была написана в 
очень осторожных выраже
ниях, много было в ней недо
говоренного, но это была 
все же резолюция про|есга, 
вызвавшая общее негодова
ние всех членов Думы. Не
годование это возросло, ког
да социал-демокрагическая 
фракция (пока еще вся в 
целом) не приняла участия в 
голосовании военных креди
тов и в знак протеста поки
нула зал заседания. Больше- 
в:истокая организация быст
ро ушла в глубокое под
полье, стала выпускать ли
стки, в которых давались 
указания, как использовать 
войну в интересах разверты
вания и углубления револю
ционной борьбы. Началась 
антивоенная пропаганда и в 
провинции. Сообщения ' с 
мест говорят о том, что эта 
пропаганда находит под
держку среди революционно 
настроенных рабочих. Обо 
всем этом .мы за границей 
узнали много позднее...

«II Интернационал VMep, 
побежденный оппортуниз
мом». —  утверждал Владн-

зиции, занятой большинст
вом немецкой ' социал-демо
кратии... Во Франции социа
листическая партия, t  Гедом 
и В|айяном во главе, скати
лась к шови(низму. Но в пар
тийных низах было довольно 
широкое настроение против 
войны. Для бельгийской пар
тии характерно было пове
дение Вандервельде. В Ан
глии отпор шовинизму Гайн- 
дмада и всей британской 
социалистической партии да- 
вали Макдональд и Кейр- 
Гарди . из оппортунистиче
ской независимой рабочей 
партии. В нейтральных стра
нах существовали настрое
ния против войны, но они 
носили по преимуществу па- 
цифиЛский характер. Рево
люционнее других была 
итальянская социалистиче
ская партия с газетой,Avanti* 
(«Вперед») во главе, она бо
ролась с шовинизмом, разо
блачала когрыстную подо.ч- 
леку призьгвов к войне. От:а 
находила поддержку со сто
роны громадного большин
ства передовых рабочих. 27 
сентября в Лугано состоя
лась итало-швейцарская со
циалистическая конферен
ция. На конференцию бы.ди 
посланы наши тезисы о вой
не. Конференция характери
зовала войну как империали- 
стичес1{ую и требовала борь
бы международного проле
тариата за мир.

В общем, голоса против 
шовинизма, голоса интерна
ционалистические, звучали 
еще очень слабо, разрозне.э- 
но, неувереино, но Ильич не 
сомневался, что они будут 
все крепнуть. Всю осень у

него было приподнятое, бое
вое настроение...

Два с половиной месяца 
спустя после начала войны 
у ■ Ильича уже выковалась 
ясная, четкая линия борьбы. 
Эта линия окрашивала всю 
его дальнейшую деятель
ность. Международный ра.з- 
мах придал новые тона и 
всей работе Ильича над стро- 
ительством русской работы, 
придал ей новую силу, но
вые краски. Без долгих лет 
предшествовавшей трудной 
работы над строительством 
партии, над организацией 
рабочего класса России не 
мог бы Ильич так быстро и 
твердо взять правильную 
линию в отношении новых 
задач, выдвинутых импе
риалистической войной. Без 
пребывания в гуще между
народной борьбы не мог бы 
Ильич так твердо повести 
русский пролетариат к ок
тябрьской победе...

Развертывая страстную 
борьбу против измены делу 
пролетариата со стороны 
И Интернационала, Ильич в 
то же время тотчас же по 
приезде в Берн засел за со
ставление для Энциклопеди
ческого словаря Граната 
статьи «Карл Маркс», где, 
говоря об учении Маркса, 
начал с  очерка его лшросо- 
зерцания, с разделов «Фи
лософский материализм» и 
«диалектика» и далее, из.до- 
жив экономическое учение 
Маркса, осветил, как Маркс 
подходил к вопросу о социа
лизме и тактике классовой 
&>рьбы пролетариата.

Так учение Маркса обыч
но не излагалось. В связи с 
писанием глав о философ
ском материализме и диа
лектике Ильич стал опять 
усердно перечитывать Гегеля 
и других философов и не 
бросил эту работу и после 
того, как окончил работу о 
Марксе. Цель его работы по 
филО'Софии была овладеть 
методом, как превратить фи
лософию в конкретное руко
водство к действию. Его ко- 
рогкие замечания о диалек
тическом подходе Ко всем 
явлениям, сделанные в 1921 
году во время споров с 
Троцким и Бухариным о про
фессиональных союзах, как 
нельзя лучше характеризу
ют, как много дали в этом 
отношении Ильичу его заня
тия по философии, начатые 
им по приезде в Беон и 
явившиеся продолжением то
го, что он проделал в деле 
изучения философии в 1908 
— 1909 годах, когда борол
ся с махистами.

Борьба и учеба, учеба я 
научная работа всегда .свя
зывались у Ильича' в од;ш 
крепкий узел, всегда между 
ними была самая глубокая, 
непосредственная связь.

(Продолжение. Начало 
в № №  233— 299 за 1968 г. 
и в № № 3 , 5  за 1969 г.).
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С оветские машины—в 68 стран
в  68 стран были поставлен!] в минувшем году совет» 

ские машины и оборудование на основе контрактов «Ма» 
шиноэкспорта» с зарубежными фирмами.

В минувшем году было поставлено за рубеж около двух 
тысяч экскаваторов, почти тысяча различных кранов, око
ло 900 погрузчиков и другой продукции машиностроения,

В Сирию, Италию, ОАР и Францию проданы резер
вуары, в Алжир — тяжелые буровые установки для до
бычи нефти и газа, в Швецию и Японию —  специальные 
прокатные станы. Заключены крупные сделки на постав
ку резервуаров в Бельгию и шаропрокатного стана в Ар
гентину. Бразилия намерена закупить два за1Вода по про
изводству силикатного бетона.

Чехословакия проявляет большой интерес к импорту 
из СССР горно-шахтного оборудования, Польша — новых 
видов строительных машин и горно-шахтного оборудова
ния,

(ТАОС),

r f  . f Ш
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Окончив Томское медицинское училище, Валя Хатько- 
ва приехала работать в Семнлуженский детский дом Том
ского района. И вот уже третий год она чуткий страж 
здоровья воспитанников детдома. Нередко бывает: среди 
ночи спешит на помощь заболевшему. И еще Валя — 
сшсрет^ь Семилужевской комсомольской организации.

Фото В. Рыбалова.

ЗИМНИЕ ЗАБОТЫ СПЛАВЩИКОВ
В ТРУДНЫХ условиях 

проходила навигация 
прошлого года. Старо

жилы не помнят таких низ
ких горизонтов воды на 
реках Обского^ бассейна. 
Гидрологи утверждают, что 
такое случается раз в сто 
лет. Более полутора милли
онов кубометро!В леса зим
ней сплотки оставалось не- 
поднятой в курьях и на пес
ках. На малых притоках Ке- 
ти и Чулыма оставалось 
330 тысяч кубометров дре
весины невыплавленной «мо
лем». Нунены были реши
тельные меры. Рубили пло
ты на отдельные секции и 
пучки, стаскивали их в во
ду катерами, тракторами, 
лебедками. На молевой 
сплав были посланы допол
нительные бригады рабо
чих, трелевочные тракторы, 
бульдозеры, водометные ка
тера. Сотни людей — сплав
щики, лесозаготовители, 
студенты — трудились в 
две смены, спасая лес. И 
если в мае в обских запа
нях не хватало древесины 
для отгрузки, то уже в июне 
не ощущалось этого. На ре
ках Четь, Тым был прове
ден повторный сплав.

Особенно хорошо поггру- 
дялись в навигацию коллек
тивы Батуринского сплав- 
участка Усть-Чулымской 
конторы и Краснояоского 
сплавучастка Верхне-Чулым
ской конторы. Образцы тру
да показали бригады сплот- 
чиков П. С. Сметанина и 
Л. И. Фомина из Белояр
ской сплавкояторы. Отлично 
поработали на погрузке барж 
бригады В. И. Ласлова н

Г. В. Комлева из Нарьш- 
ской сплавконторы.

Всю навигацию шла на
пряженная борьба за лес, 
за вьшолнение обязательств. 
И все же финал получился 
неудачным. Сорвались, как 
говорится, на пустяке; не 
выполнили план на полтора 
процента, недодав сто тысяч 
к^^бометров древесины.
Сейчас бытует ■ мнение, что 
стоило, мол, нажать в 
конце навигации — и все 
было бы в порядке. Это не
верно. Причины срыва на
капливались с самого на
чала навигации. Несколько 
дней впустую потеряли в 
мае Асиновский и Белояр
ский леспромхозы. Ек:ли бы 
там не сидели в ожидании 
высоких горизонтов воды, то 
могли на реках Кузурово и 
Большая Юкса выплавить 
по 40— 50 тысяч кубомет
ров древесины. Ожидание 
у моря погоды привело 
к то.му, что на этих реках 
осела почти вся заготовлен, 
ная древесина.

Даже в маловодье полно
стью выплавлен лес из рек 
Куржнна, Парабель, Васю- 
ган. В тяжелейших услови
ях пришлось работать сплав
щикам на реке Пиковке. Од
нако они сумели выплавить 
164 тысячи кубометров ле
са. Вот у кого надо учиться 
оперативности, настойчиво
сти!

Прошлогодний сплав, не
смотря яа самоотвержен
ность -людей, дался очень 
тяжело. Он потребовал де- 
веясяых затрат, цревьипаю-

щих запланированные. И де
ло не только в малом гори
зонте воды. К сожалению, 
сплавщики комбината Том- 
лес зачастую работают по 
старинке. Древесина зивгаей 
сплотки укладывается в пой
мы, на пески без предвари
тельных подготовительных 

■ работ. Чаще всего обходят
ся расчисткой кустарника. 
Земляные работы, обеспе
чивающие съемные отметки 
при любых горизонтах воды, 
не проводятся. «Молевые» 
реки перегружаются древе
синой. Мелиорация, повьппа- 
ющая пропускную способ
ность рек, не ведется.

Для успешного сплава не
обходимо в местах зимних 
плотбищ переместить 1.800 
тысяч кубометров грунта. 
Однако работы по улучше
нию плотбищ' проведены в 
минимальных объемах. Пе
ремещено только 100 тысяч 
кубометров грунта.

При строительстве любо- 
го леспромхоза, вывозящего 
древесину на сплав, проект
но-сметной документацией 
предусматривается все, что 
касается сплава. На деле 
получается иначе. В Бело
ярском и Новотегульдетском 
леспоомхозах до сих пор нет 
плотбищ, а деньги, отпущен
ные на их устройство, из
расходованы на другие це
ли. Вновь строящийся Ка- 
тайгннский леспромхоз уже 
начал saroraBJHiBaTb лес, 
но валят его в «костры». К 
устройству плотбищ и 
сплавных путей не приступа
ли. Не продумана в комби
нате Томлес система матери-

альной ответственностя за 
своевременный и высокока
чественный сплав древесины 
леспромхозами. Сейчас на
блюдается такая картина. 
Леспромхоз вывозит древе
сину в верховья речки, сва
ливает ее как-нибудь на бе
рег, получает полностью 
деньги, и... на этом его за
боты кончаются. А ведь су
ществует правило; древеси- 
на, не вьшлавленная с «мо
левых» рек поставщиком, 
передается на баланс е.му 
же.

На наш взгляд, в прош
лом году была допущена и 
другая ошибка — в плани
ровании перевозок леса и в 
буксировке плотов. План 
был уменьшен на 285 ты
сяч кубометров. Получился 
парадокс. Программа пере
возок пароходством перевы
полнена, а план поставок 
леса потребителям не вы
полнен.

В ньшешнем году сплав
щики комбината Томлес 
должны поставить потреби
телям леса на 580 тысяч 
кубометров больше прошло
годнего. Нужно заоанее по
думать о своевременной раз
грузке барж. Во многом это 
зависит от речников. В 
1968 году они подавали 
баржи »а Томский перева
лочный комбинат скопом. 
Скапливалось сразу до трид
цати барж. Они простаива
ли из-за отсутствия средств 
разгрузки и нехватки рабо
чих. По двадцать суток про
стаивали баржи на каран
дашной фабрике.

Как мы уже говорили, 
объем поставок леса в ны
нешнем году возрастает. На 
повестку дня в связи с  этим 
выносится вопрос о рацио
нальном размещении леса 
на тех перевалочных комби, 
натах, которые располагают 
ограниченными складски.ми 
площадями. Здесь следует 
уве.личить объем штабелей, 
удлинить подкрановые пу
ти, дополнительно устано
вить краны БКСМ-1Ф

Сплавщикам ньгаче иреяр 
стоит потрудиться вдвойне: 
сплавить леса больше прош
логоднего, а также освоить 
750 тысяч кзлбо.метров .дре
весины, оставшейся от спла
ва 1968 года.

Необходимо реконструи
ровать рейды с расчетом от
грузки с них, как минимум, 
60 процентов сортиментного 
леса, пострюить новые рей. 
ды и наплавные сооружения. 
■Все это мы должны сделать 
в подготовительный сезон. 
Нарымская сплавконтора 
своими силами пострнэит 
станки для замера древеси
ны, а Верхне-Чулымская и 
Усть-Чулымская г -  мелио- 
ретивние комплексы н ма- 
логабар'итные станки для 
сплотки аварийного леса.

Задачи, поставленные пе
ред сплавщиками, дают про
стор новаторетву, энтузиаз
му рабочих, инженеров и 
техников. Вьшолнение этих 
задач будет экзаменом на 
зрелость.

К. ДАНИЛИН,
управляющий трестом

Обьлесосалав.
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ЛЕЧЕНИЯ ЛЕГОЧНЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ
Последние два десятиле

тня весь медицинский мир 
полон сообщениями о том, 
что число хронических вос
палительных заболеваний 
легких непрестанно увеличи- 
■вается.

Эти заболевания сопро
вождаются поражением 
бронхов, межуточной ткани, 
плевры и сосудов легких. В 
конечном счете развивается 
дыхательная и сердечная не
достаточность. Особенно не
благоприятной являр-тся ин
фекция легких в раннем дет- 
сном возрасте.

Проблема дыхате.чьяой 
недостаточности и легочно
го сердца является пред.ме- 
том оживленной дискуссии 
на протяжении последних 
лет. В связи с массой новых 
исследований в этой области 
медицинских знаний поя
вился ряд вопросов, требую
щих обсуждения широкой 
аудитории.

Учитывая важность этой 
проблемы. Министерством 
здравоохранения РСФСР за
планировано проведение в 
г. Томске научной конферен
ции вузов Сибири и Дальне
го Востока с участием на
учных работников и нракти. 
ческих врачей ряда других 
крупных городов Российской 
Федерации и союзных рес
публик по проблеме «Хрони
ческие неспецифические за
болевания легких и легочное 
сердце».

На конференции будет 
обсуждаться широкий круг 
вопросов, касающихся роли 
вирусов, микоплазм, микро
бов и грибков в возникнове
нии хронической пневмонии 
(доктор медицинских наук 
Д. М. Злыдников, Москва), 
значения генетических фак» 
торов (М. Н. Рейдер.ман, 
Донецк) и пороков развития 
(прюфессор Г. Л. Феофилов, 
Новосибирск), различных 
вариантов проявления и ос
ложнений данного страдания 
(действительный член АМН 
СССР профессор Д. Д. Яб

локов, Томск; профессор 
К, Г. Никулин, Горький, и 
другие), функциональной 
диагностики состояния аппа
рата дыхания и механизмов, 
развития хронических не- 
специфических заболеваний 
легких.

Ряд работ посвящен изу
чению причин развития хро
нических пневмоний у де
тей.

Причиньр развития, диаг
ностика и гемодинамика -че- 
гочного сердца отражены в 
30 работах, представленных 
из разных городов. По дан
ному разделу патологии вы. 
ступят с доклада.ми действи
тельный член АМН СССР 
профессор Н, Б. Антелава и 
профессор В. И, Пипия 
(Тбилиси), профессор Е. С. 
Брусил01вский' (Красноярск), 
профессор Ф. Ф. Амиров 
(Ташкент), профессор В. *.М. 
Шершевский и профессор 
Ю. Н. Штейнгардт (Томск), 
профессор П. Н. Юренев и 

-доктор медицинских наук 
Л. М. Фитилева (Москва), 
профессор Д. М. Зислин 
(Свердловск) и многие дру
гие.

Немало, внимания уделя
ется также изменениям дру- 
га-х органов и систе.м при 
хронических пневмониях и 
легочном сердце, поскольку 
они, как известно, отятоща. 
ют в дальнейшем течение 
основного заболевания.

По вопросам лечения хро
нической пневмонии и ле
гочного сердца представле
но более 20 докладов. Тера
пия этих патологических 
процессов трудна и требует 
большой настойчивости ■ вра
ча и терпения больного. Раз
дел терапии на конферен
ции представлен довольно 
широко и касается медика
ментозного, хирургического 
и физиотерапевтического ле
чения больных хронически
ми неспецифическими забо. 
леваниями легких. В данном 
случае важно определить 
показания к тому или ино

му методу лечения илн ком
плексу лечебных мероприя
тий, оценить их эффектив. 
ность и предупредить воз
можные побочные влияния 
или осложнения.

Довольно большую ин- 
формацию о лечении хрони
ческих воспалительных забо- 
леваний легких и легочного 
сердца можно получить из 
работ профессора Б. А. Ко
ролева (Горький), профессо
ра С. П. Ходкевича (Томск),

. профессора А. А*. Черви,н- 
• ского (Новокузнецк), заслу
женного деятеля науки про
фессора В. П, Радушкевнча 
(Воронеж) и других.

Результаты научно-иссле
довательских работ, пред
ставленных на конференцию, 
обогатят клинику новыми 
данными в области диагно
стики и терапии хронических 
неспецифических заболева

ний легких и легочного серд
ца, а клиницисты вновь по
ставят перед теоретиками 
новые вопросы или же сами 
приступят к разрешению ак
туальных проблем в пульмо- 
но.логии. Таким образом, 
обобщив и обсудив все новые 
данные научных иссле
дований по вышеуказанной 
пробле.ме, конференция в 
дальнейшем поможет прак
тическим врачам и научным, 
работникам в их клиниче
ской и научной работе ре
шать подчас трудные диаг
ностические задачи и более 
целенаправленно прово
дить терапию патоло-' 
гических состояний системы 
органов дыхания.

В общей сложности на 
конференцию представлено 
более 150 докл1адов по раз
ным вопросам, касающимся 
хронических неспецифиче
ских заболеваний легких и 
легочного сердца, из 35 го
родов Советского Союза.

В конференции примут 
участие 38 профессоров, бо
лее 30 доцентов и кандида
тов медицинских наук, ряд 
аспирантов и практических 
врачей. В г. Томске за по
следние 15 лет подобная 
конференция клинических 
работников и практических 
врачей собирается впервые.

Работа, конференции бу. 
дет проходить с 14 по 18 ян
варя 1969 года. Открытие 
конференции — 14 января 
в конференц-зале биокорпу
са медицинского института, 
в 16 часов.

Я. ВАСИЛЬЦЕВ, 
секретарь оргкомитета 
конференции, кандидат 
медицинских наук.

РЕШЕНИЯ ОКТЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК К П С С -В  ЖИЗНЬ

СТРОИТЕЛЬ ПРИШЕЛ В СЕЛО...
Томское областное объе. 

динение Межколхозстрой 
— молодая, но быстро расту
щая организация. В объе.дч- 
нение входят десять МСО, 
которые строят в колхозах 
н совхозах подрядным спо
собом. В 1963 году МСО 
выполняли незначительный 
объем строительно-монтаж
ных работ (в пределах 150 
— 200 тысяч рублей каж
дая). В настоящее время они 
справляются с объемом в 
400— 600 тысяч рублей, а 
Зырянская МСО в ны
нешнем году перешагает 
миллионный рубеж.

В 1968 году общий объ- 
ем работ по объединению 
составил 4,5 миллиона руб
лей— почти в три раза боль
ше. чем в 1963 году. И все 
равно эго лишь четвертая 
часть объелта сельского 
строительства в обла. 
сти. Темпы роста нас не 
устраивают. ;•  ̂ ■

В 1975 году мы раосчи- 
ть1ваем взять на себя объем 
рабо^ в 17 миллионов руб
лей. Значит, нужна прочная 
производственная база. Нам 
нельзя .уже входить в на
хлебниках» у других органи
заций, а необходимо разви
вать собственное производст
во строительных материалов.

В 1967 году объединение 
Облмежколхозстрой присту
пило к возведению четырех 
кирпичных заводов, двух де- 
ревообрабатывающих цехов, 
цеха сборного же.дезобетона. 
В прошлом году два кирпич
ных завода — в селах Зы
рянском и Уртаме Кожевн!5- 
ковсиого района — произво
дительностью ’ 8 миллионов 
штук кирпича в год начали 
давать продукцию. . Сразу 
почувствовалось облегче

ние. Раньше между Аси.чо, 
Первомайским и Зырянским, 
с  одной стороны, и Томском, 
с  другой, ежедневно курси
ровали машины с кирпичом. 
Теперь же завод, хотя и не 
достиг еще проектной мощ
ности, полностью обеспечи
вает весь Зырянский район 
и даже остаются излишки 
кирпича, которые идут в 
Асино и Первомайское.

Еще два кирпичных заво

да — в Бакчаре и Криво- 
шеине — будут сданы в ны
нешнем году. Начнет давать 
продукцию и цех сборного 
железобетона в Шегарке. 
Не придется нам больше 
выпрашивать в других орга
низациях колонны, балки, 
плиты. Проектная мощность 
цеха — 50 — 60 комплектов 
сборного железобетона для 
строительства коровников.

Решается вопрос и с заго
товкой леса. Нам отвели в 
Бакчароком районе лесо

участок, запасы деловой 
дрейеснны на котором пре
вышают 800 тысяч кубиче- 
ских метров. Там же. в де
ревне По'дольск, встанет сто
лярный цех, откуда окон- 
ные рамы, готовые двери, 
ворота будут по заявкам 
МСО доставляться во все 
районы области. Производи
тельность цеха по проекту 
— 30 тысяч квадратных
метров столярных изделий в 
год. Такие же цехи, произ
водительностью 10 тысяч 
каждый, уже построены в 
Чаинском и Первомайском 
районах.

Конечно, на создание ма
териально-технической базы 
отвлекаются значительные 
средства, а это отрицатель
но сказывается на темпах 
рк>ста объемов строительно
монтажных работ. В этом 
смысле мы делаем как бы 
шаг назад. Но это времен
ное отступление нужно для 
того, чтобы, набравшись 
сил, строить еще больше, 
лучше и быстрее.

Мы внимательно следим 
за новинками, стараемся 
применить самое перспек
тивное у себя. Так, намеча
ем забивать короткие сваи 
вместо заливки фундамента. 
Если при заливке фундамент 
стоил тысяч 8 — 10, то те
перь— на 5 — 6 тысяч руб
лей дешевле. Сокращается и 
время стрюительства. А са
мое главное — теперь фун. 
даменты можно будет за
кладывать в любое время 
года.

Другая новинка — агло- 
парит. Этот пористый мате
риал используется в качест
ве утеплителя и как запол

нитель при изготовлении
легких бетонов. При.ме.че- 
ние аглопарита также по
зволит удешевить и уско
рить возведение сельскохо- 
зяйствечных объектов. Цех 
аглопарита будет сдан в 
нынешнем году в Зырян- 
ском.

Разрабатывайм прюизвод- 
ство еще одного местного 
материала — арболита — 
из цемента и отходов дре.ве- 
сины. Арболит дешев и ле
гок, достаточно прючен для 
того, чтобы использовать 
его на двухэтажные пост- 
рюйки.

Параллелыю с созданием 
базы объединение Обл.меж- 
колхозстрой в 1968 году 
стрюило около 200 объектов 
на селе, из них 90 объектов 
сдаточных: школы, детские 
сады, жилые дома, магази
ны, животноводческие поме
щения, гаражи и т. д.

Часто срюки ввода в экс
плуатацию объектов срыза- 
ет наш субподрядчик — 
е м у  вСельхозтехники». 
е м у  осуществляет мехачи- 
зацию трудоемких процес
сов в животноводстве: уста
навливает автопоилки,
транспортеры для очистки 
навоза, электрооборудова
ние, выполняет сантехниче
ские работы, подводит ток. 
Но это очень слабая органи
зация, у нее нет хорошей 
базы, кадров. К тому же 
слабые силы и рюсурсы 
е м у  распыляются. Наше 
прюдложение — подчинить 
эту организацию Облме.ж- 
колхозстрюю.

е  1 января нынешнего го. 
да все строительные органи
зации должны перюйти на 
новую систему планирюза- 
ния и экономического стиму- 
лирюваяия. Вводятся новые 
сметные цены и нормы. В 
нашей области зональные 
ценники на местные мате
риалы составлены (но еще 
не выпущены) с учетом ус
ловий рзаботы треста Томск- 
сельстрюй. Но ведь этот 
трюст стрюит преимущестзен- 
но в райцентре, а объекты 
МСО рассредоточены по 
всему району. Поэтому 
транспортные схемы Томск, 
сельстрюя, принятые при

составлении ценников на 
местные материалы, вьио- 
вут дополнительные транс- 
порггиые затраты у межкол- 
хозных стрюителей. Посколь
ку затраты эти не преду
смотрены в новых ценниках, 
МСО понесут убытки.

Наша организация — 
межколхозная, структура ее 
напоиминает структуру сель
скохозяйственной артели 
(все важнейшие дела реша
ет съезд уполномоченных, 
в перюрьгвах между съезда
ми — совет уполномочен
ных, все должности — вы
борные и т. д.). Окажись на 
нашем месте трест Томок- 
сельстрой, он. как государ
ственная организация, мог 
бы возместить убытки за 
счет дотации из средств 
госбюджета. Мы же на это 
рассчитывать не можем.

Следовательно, к единич. 
ным расценкам, которые со
ставлены (с большим опо.з. 
данием), нам придется раз
рабатывать поправки, а это 
потребует значительного 
времени (томская экспеди
ция Сибгипрюсельхоэстрюй 
была занята этой работой 
почти год). Наша прюсьба к 
облисполкому — выпустить 
ценники как можно скорее.

Одна из самых неотлож
ных задач — готовить кад
ры рабочих массовых прю- 
фессий. В 1967 году в ча
ше распоряжение отдали 
Кожевннковское прюфтех- 

училище. вПервый блин» у 
нас получился комом. Мно
гие выпускники не задержа
лись там, куда мы их напра
вили. Мы учли ошибку и 
набираем теперь в училище 
молодежь из тех районов, 
где ей ржботать.

Но одно училище не удов
летворит полностью наши 
потребности. Его годовой 
выпуск — всего 125 чело
век. Сейчас в Облмежкол- 
хозстрое 2 тысячи рабочих, 
в 1975 году их должно быть 
8 тысяч. Если ориентире- 
ваться на 1975 год, нам уже 
сейчас нужно иметь еще од
но ггрюфтехучилище.

В июне 1968 года состо
ялся съезд уполномоченных 
межколхозных стрюитель- 
ных организаций области.

Он реко.мендовал руководи
телям колхозов в 1969 — 
1970 годах выделить допол
нительно на развитие прю- 
изводствениых баз МСО по 
3 рубля с каждого геягара 
пашни. Урожай в колхозах 
в прошедшем году был по
истине стопудовым, доходы 
возросли. Учитывая мате
риальные затруднения МСО. 
колхозы могли бы внести 
деньги уже сейчас, чтобы 
Облмежколхозстрой sapav 
нее заготовил строитель
ные матершалы. • Но колхозы 
медлят с внесением долевых 
взносов.

Горюд должен помогать 
селу. Это положение стало 
азбучной истиной. Но всегда 
ли оно соблюдается? •

За два года Облме,ж:кол- 
хозстрой с большим трудом 
на колхозные деньги постро
ил 40-квартирный дом, два 
этажа которого заняли уп. 
равление ОблмежколхЪз, 
строя и контора Облмежкол- 
хозпроекта. И в этом доме 
Томский горисполком изъял 
две квартиры колхозного 
жилфонда. На этой площа
ди (60 квадратных метров) 
мы могли бы дополнитель. 
но разместить" 10 — 12 прю- 
ектантов, которых так не 
хватает. Мы, конечно, по- 
нимаем, что- у горюда свои 
трудности с жилье.м, но ведь 
и у  колхозов грудностя.

Наряду с принятием мер 
для безусловного выполне
ния планов капитального 
строительства на селе и ос
воения выделенных для этого 
средств, говорилось на ок
тябрьском Пленуме, осо
бое внимание должно быть 
обращено на укреплечие 
строительных и проектных 
организаций, развитие нрю- 
изводства мветньш материа
лов.

Это как раз то, чем мы 
сейчас занимаемся. Посиль
ную помощь в этом нам дол
жны оказать не только кол
хозы, но и городские органи
зации.

Б. ДАНЯЕВ, 
главный инженер объе
динения Облмежколхоз
строй;

Д. СКВОРЧЕВСКИИ, 
главный экономист.
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сообщения из-за рубежа
РОСТ РЯДОВ 
Ф к п
■ ПАРИЖ, 10 января. 

(ТАСС). Ряды Французской 
коммунистической партия 
постоянно растут. В ходе 
кампании по обмену партий
ных билетов только в депар
таменте Буш-дю-Рон за 
несколько дней нового года 
в партию принято 270 нЬ- 
вых членов и создано 6 пер
вичных организаций, сооб
щает сегодня газета 
«Юманнте».

ШВЕЦИЯ 
ПРИЗНАЛА ДРВ

СТОКГОЛЬМ, 10 января. 
(ТАСС). Правительство 
Швеции на сегодняшнем за
седании приняло решение о 
дипломатическом признании 
Демократической Республн. 
ки Вьетнам.

Как сообщает Шведское 
телеграфное бюро, министр 
иностранных дея Швеции 
Т. Нил^ссо1Н направил .мини
стру иностранных дел ДРВ 
Нгуен Зуй Чиню телегра.м- 
му, в которой предлагает 
установить дипломатические 
отношения между Швецией 
и Демократической Респуб
ликой Вьетнам.

Т А Й Н Ы  П Л А Н Е Т Ы  В Е Н Е Р А  
Б У Д У Т  Р А З Г А Д А Н Ы

З а р у б е ж н ы е  о тк л и к и  на  з а п у с ж  н о б о й  

то  м а т , и ч е с к о й  м е о к п л а н е т н о й  с т а н ц и иа
РИМ, 10 яиваря. (ТАСС). 

«В  Советском Союзе осуще
ствлен запуек автоматиче
ской межпланетной станция 
в Венера-6» — такую в мо,я- 
нию» передало итальянское 
агентство АНСА. Агентство 
подчеркивает, что новая ав
томатическая станция долж
на осуществить плавный 
спуск в атмосфере планеты 
Венера и на ее ночной сто
роне «. что она должна вести 
научные исследования вмес
те со станцией вВенера-5», 
запущеввой 5 января.

НЬЮ-ЙОРК, 10 января. 
(ТАСС). Американские ин
формационные агентства с 
пометной вмолния» переда
ли сегодня сообщения из 
Москвы о запуске автомат?!- 
ческой межпланетной стати 
ции в Венера-6». В них под- 
;робно излагаются сведения 
об этой новой станции, при
веденные в сообщении 
ТАСС.

Агентство Юнайтед Пресс 
Интернэншл выносит в нача
ло своей информации тот 

факт, что в течение одной 
недели Советский Союз со
вершил запуск двух стан
ций на Венеру. ,

Агентство Ассошиэйтед 
Пресс подчеркивает, что 
новая станция должна будет 
совершить плавный спусв<( 
в атмосфере на ночной сто
роне планеты. «Впервые бу
дет предрриняга попытка 
осуществить такую посад
ку», — добавляет АП.

БЕРЛИН, 1 о января. 
(ТАСС). Как только ТАСС 
сообщило о запуске в Совет
ском Союзе автоматической 
межпланетной станции «Ве- 
яера-6», агентство АДН в 
срочном порядке распрост
ранило сообщение об это.м 
новом важном советском 
эксперименте в об.шсти 
дальнейшего освоения кос-) 
мического пространства но 
всем своим каналам.

В сообщении АДН обра
щается внимание прежде

всего на тот факт, что стан
ция «Венера-6» должна про
извести плавный спуск 
атмосфере Венеры на ноч
ной стороне планеты, а так
же на то, что «Венера-6» 
будет вести научные иссле 
дования совместно со стан
цией «Венара-5», запущен
ной Советским Союзом 
января.

СОФИЯ, 10 января. 
(ТАСС). Весть о запуске со
ветской автоматической меж
планетной станции «В ене 
ра-6» быстро разнеслась по 
всей Болгарии. Сразу же по 
получении сообщения оно 
было немедленно распрост
ранено агентством БТА. 
Оно неоднократно передава
лось по софийскому радио 
и телевидению. Запуск «Ве
неры-6» вызвал живой ин
терес у  болгарской общесг- 
векнооти.

Рашид Караме-премьер-министр Ливана

ш Р

РЕСПУБЛИКА КУБА. Погрузка кубинского сахара 
на советский турбоэлектроход «Балтика» в Гаванском 
порту.

Фото Е. Куницына. Фотохроника ТАСС.

БЕЙРУТ, 9 января. 
(ТАСС). Приняв вчера от
ставку правительства Яфм, 
президент Хелу после кон
сультаций с  - представителя
ми парлам'внтских бло:-сов и 
политических партий пору
чил формирование нового 
кабинета видному ббгцеет- 
веяиому деятелю страны, та
леру демократического пар
ламентского фрюнта Рашиду 
Караме. Объявляя об этом 
решении, президент Хелу 
подчеркнул, что кандидату
ра Рашида Караме на -пост 
главы правительства встре
тила поддержку большинст
ва депутатов парламента. * 

Семь. раз. начиная с 1955 
года, Рашид Караме зани
мал .пост премьар-минч-стра. 
Он возглавлял правительст
во, когда ливанский народ в

1958 году поднялся на борь
бу против американской 
военной интервенции. По
следний, седьмой кабинет 
Рашида Караме находился у 
власти с декабря 1966 года 
по февраль 1968 года. Ра
шид Караме неоднократно 
выступал против попыток 
империалистических сил ис
пользовать Ливан в качест
ве базы для борьбы поотив 
национально - освободитель
ного движения арабского 
народа.

Новый премьер-ми зястр
явдя-ется йторонником ук-' 
репления солидарности и 
единства арабских стран в 
борьбе за ликвидацию пос
ледствий израильской агрес
сии и предотвращение повой 
угрозы со стороны экопан- 
еионистских кругов Израиля.

Шт
Ш

РУМЫНИЯ. Первые лег
ковые автомобили румьгаско- 
го производства «Да
вня.!.100» начал выпускать 
новый автозавод в местечке 
Колибапга близ Питешти.

Автомобиль оснащен дви
гателем мощностью 46 л. е.; 
его иаЯсимальная щсорость' 
— 135 километр<мв в час, 

контрольный расход топлива 
на 100 километров — 6,3 
литра, длина — 4 метра, 
пгарина — 1,49 метра, вес 
— 765 килограммов.

В этом году первые две 
тысячи «Дачия-1.100» сой

дут .с вотаейера завода.
НА СНИМКЕ: монтажная 

лония нового предприятна в 
Питешти.
Фото Аяжери!ресе—ТАСС,

Итоги выборов 
в Национальное 
собрание ОАР

КАИР, 10 января.
(ТАСС). Министерство
внутренних дел ОАР опуб
ликовало вчера поздно ве
чером окончательные резуль
таты выборов в Наця-ональ- 
яое собрание ОАР, проходив
ших 8 января.

Согласно этим данным, из
бранными оказались 319 
официальных кандидатов от 
Арабского социалистиче
ского союза и 11 членов 
АСС. выступавших само
стоятельно. В десяти изби
рательных округах,' от кото
рых должно быть избрано 
еще 20 депутатов, 13 января 
будзт проведены повторные 
выборы, так как баллотиро
вавшиеся в этих округах 
кандидаты не смогли, на
брать необходимого мини
мального числа голосов.

Среди избранных _-в На
циональное собрание ОАР— 

члена высшего Исполни
тельного комитета АСС, 10 
министров, 7 членов ЦК 
АСС, 6 секретарей провин
циальных организаций АСС 

другие видные государст
венные и общественные дея
тели ОАР.

ПОСЛЕДСТВИЯ ЯДЕРНОГ О ВЗРЫВА

Заявление премьер- 
м и н и с т р а  К а н а д ы

ЛОНДОН, 10 января. 
(ТАСС). Выступая вчера пе
ред журналистами в Лондо
не, премьер-министр Канады 
Трюдо вновь дал понять, что 
Канада может выйти из бло- 
ка НАТО. Он заявил, что не 
давал обещаний о том, что 
Канада останется члено.м 
НАТО на иеопредйтенное 
время.

Глава канадского прави
тельства уже второй раз за 
последнюю неделю выска
зал предположение о воз
можном выходе Канады из

Североатлантического блока. 
Меспнал печать унаяызаст, 
что вопрос об отношениях 
Канады к НАТО явятся од
ним из шавяых вопросов, 
обсуждаемых за кулиса
ми проходящей сейчас 
в Лондоне конференции 
премьер-министров стран 
Содружества наций; участ-. 
инком которой явл.чется 

• Трюдо. Газеты отмечают 
также, что аеглийское пра
вительство оказало на Трю
до нажим с тем, чтобы он 
пересмотрел «вою позицию.

Нацист на телевизионном айране

ВАШИНГТОН. 10 янва-. 
рл. (ТАСС). В районе 8 го-_ 
родов на западе США от.ме- 
чено резкое увеличение ра
диоактивности в результа
те утечки радиоакгавных 
веществ. после подземного 
ядерного испытания, произ

веденного в штате Невада 8 
декабря 1968 года, сообщи
ли представители амеряка.ч- 
ского управления здразоох-, 
ранейия. Как указывает га
зета «Вашингтон пост», от
мечена , также повышзяная 
радиоактивность в районе

канадских городов Монреаль, 
Торонто, Оттава и Гамиль
тон.

Председатель госдепарта
мента подтвердил, что при 
ядерном Взрыве 8 декабря 
произошла утечка радиоак
тивных веществ,

НЬЮ-ЙОРК, 9 йдваря. 
(ТАСС). 7 января на экра
нах телевизоров миллионы 
американцев увидели наци
стского военного преступни
ка, бывшего эсэсовца Отто 
Скорцени. Крупнейшая ра- 
дио-телевизионная компания 
страны «Си-би-эс» любезно 
предоставила ему возмож
ность в форме интервью 
пропагандировать бредовые 
фашистские идеи.

Выступая по телевидению, 
Скорцени открыто восхи
щался Гитлером, воспевал 
германский рейх и пытался 
обелить кровавые преступ
ления войск СС в годы вто
рой мировой войны на окку
пированных территориях ев
ропейских стран. В этих 
преступлениях активно уча
ствовал и Скорцени с отря
дом .своих головорезов. 
Центральное место в его вы
ступлении' по телевидению

занимал рассказ об органи
зации под его руководством 
похищения Муссолини из 
тюрьмы в 1943 году.'

Сейчас бывший палач и 
каратель живет в Испани^. 
Под надежной охраной 
франкистских властей ему 
не грозит возмездие .за уча
стие в кровавых преступле
ниях. Он подвизается на по
прище «инженера-консуль- 
танта» в Мадридской фир
ме, которая была крупным 
поставщиком оборудования 
для американских военных 
баз в Испании.

Передача ' фашистсной 
проповеди бывшего эсэсов
ца по .массовому американ
скому телевидению свиде
тельствует о том, что е.му 
покровительствуют не толь
ко франкисты, ■у Скорцени 
есть друзья и за океаном. 
Они-то к предоставляют е.му 
трибуну для циничной про
паганды нацистских идей.

Усиление
налогового
бремени

НЬЮ-ЙОРК, 10 января. 
Корр. ТАСС А. Жигуле® ле- 
родаег.

Для рабочих и служащих
СШ А ■ настушивший 1969 
год будет годом усиления на
логового бремени.

Открывая сессию ваиоао- 
дательного органа штата 
Нью-Ио|рк, губернатор Рок
феллер в своем послании 
потрёбовал повысить с 1 
апреля текущего года с  двух 
до трех процентов налог на 
продаж1у товаров и сокран 
гить на пять процентов рас
ходы на образование, меди
цинское обслуживание, сои' 
циальное обеспечение. - 

Повышение на один про
цент налога на продажу то
варов, указывает газета 
Дейли уорлд», больнее 

всего ударяет, по семьям 
средне- и низкооплачивае
мых американцев.

Ожидают, что рекоменда- 
ЦИИ о повышении нялогов 
будут рассмотрены и ут- 
верждв!1ы на огкрььвшихся* 
сессиях законодательных 
собраний Коннектикута н 
других штатов страны.

О непрерывно продолжаю
щемся росте налогов в США 
говорят и данные, опуб.чико- 
ванные __ частной исследова
тельской организацией
«Тэкс фаундэйшн». В теку
щем кфинансовом году, за
канчивающемся 30 июня, 
«средняя» американская 
семья выплатит в виде ра:з- 
личных налогов на 370* 
долларов больше, че.м в 
предыдущем фИ1нансо®ом 
году.
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Недавно в Томске прохо
дил слет отличников уче
бы профессионально-тех- 
ннческнх училищ обла
сти, на котором немало хо
роших слов было сказано в 
адрес 1ПТУ № 4. Училище

готовит кадры для Моряков- 
ской РЭБ. Около 180 уча
щихся ежегодно выпускает 
училище — рулевые-мото
ристы, рулевые-машинисты, 
котельщики, корпусники, 
электрики, электросварщики.

НА СНИМКЕ: отличники 
учебы Моряковского учили
ща А. Таратынов, Н. Ро- 
жин, Д. Ромашов и Н. Ку
лешов.

Фото в. Рыбалова.

Х Р О Н И К А  Х О К К Е Я
Второй круг розыгрыша 

первенства СССР по хоккею 
среди команд 4-й зоны клас- 
са команда «Янт,чрь>
(Томск) начала встречей с 
лидерами зоны хоккеистами 
«Локомотива» (Омск) 9 и 
10 января на хоккейной 
площадке соперников.

Игры закончились со сче
том 5:3 и 8:1 в пользу хозя
ев поля.

Начались соревнования на 
первенство области по хок
кею с мячом, в котором при
нимают участие восемь 
сильнейших команд. В тур- 
нирнуто таблицу розыгрыша 
вписаны первые очки и ну
ли. Хоккеисты «Энергии» 
победи.тн во встрече с 
командой «Север» — 4:1, а 
хоккеисты «Спартака-2» 
одержали победу над «М е
теором» — 3:2.

стов «Января», которая при
нимала участие в зональных 
соревнованиях на первенство 
РСФСР. В розыгрыше уча
ствовали команды юных 
хоккеистов при классе «Ь », 
разделенные на две под
группы. В своей подгруппе 
томичи заняли четвертое ме
сто. Для . окончательного 
распределения мест прово
дились стыковые игры; 
команда «Янтарь» вст.печа- 
лась с юношами «Дивногор- 
ца» и победила — 6:4, в ре
зультате чего заняла общее 
7-е место.

ний на первенство РСФСР, 
для участия в которых бу. 
дет допущена лучшая коман
да Томской области. Они бу
дут проходить со 2 по 
16 февраля в Омске. Для 
определения команды-участ
ницы зоны провёдится розы
грыш первенства области.

Начался областной че.мпи- 
онат по хоккею. «Буревест- 
»ик» одержал убедителаную 
победу над «1\1рталлистом» 
-г- 12:0, а «Хилшк» разгро
мил «Энергию» — 15:4.

Из Рубцовска возврати
лась команда юных хоккеи-

Всероссийокая федерация 
хоккея с мячом определила 
место зональных сореанова-

Состоялись соревнования 
по хоккею на первенство 
Томского облоно. Среди 
команд детских спортивных 
школ розыгрыш провод.ч.чся 

' по двум возрастным груп
пам: младшая — 13— 14 лет. 
средняя — 15 — 16 лет. Сре
ди команд младших .хоккеи
стов первое место заняла 
«Снежинка» (тренер К. В. 
Стригин), второе — «Сме
на-2» (тренер Л. С. Вачсеез) 
и третье— «Динамо» (тренер 
В. В. Ермаков). Срюди 
команд среднего возраста 
победителями стали хоккеи
сты «Ю ности» (тренер К. В. 
Стригин), второе место за
няла команда «Молодость» 
(тренер В. Я. Кулемин).

В. ПОПЕЛЬ.

К ОГДА КТО'либо публично 
клялся в любви к крити
ке, ОЛИН из моих бывших 

начальников вставал и неожи
данно говорил; «А я, товари
щи, критику не люблю. За что 
мне ее любить, что она мне— 
невеста?» И успокаивал шо
кированное собрание: «Но я 
с ней считаюсь...»

Откровенный был старик. 
Не то что нынешние (некото
рые нынешние). Под ними я 
разумею абсолютно конкрет
ных лиц из Парабельского 
районо.

Впрочем, ближе к делу. В 
редакцию пришло письмо из 
поселка Талиновка Парабель
ского района. Автор его У. В. 
Эйманис писал, что дети ра
бочих поселка Талиновка учат
ся в Нарымской средней шко
ле. И им нужен интернат. При 
школе он есть, только каждый

Iгод оказывается занятым под 
квартиры учителей.

Таково краткое содер-жание 
жалобы. Казалось бы, все яс
но. И заведующему Парабель- 
ским районо т. Вертлибу, кото
рому была направлена жалоба 
для принятия мер, оставалось 
лишь позаботиться, чтобы та- 
линовских ребятишек опоеде- 
лили в интернат.

Но такой ответ на жалобу 
уж очень просто выглядел для 
т. Вертлиба. Захотелось ему 
поиграть с жалобой в кошки- 
>мышки. И он отвечает: «Фак
ты, отмеченные в жалобе, в 
принципе верны. Но есть при
чины. В 1966 году был круп
ный капитальный ремонт в 
интернате, и строители затяну
ли работы... В 1967 году ше
стиквартирный крупнопанель
ный дом ремонтировался, и в 
интернат поселили учителей

вре.«енно, Ремонт тоже .затя
нули. В этом году еецется 
неплановая пристройка к ин
тернату пяти комнат. Тоже за
тянули. Но особых претензий 
к строителям предъявить труд
но».

Ведь вот же какой наивный 
человек — жалобщик. Он ду
мает, что детям в интернате 
места не дают без причины. А  
причины-то налицо.

Разделавшись в таком духе 
с претензиями, т, Вертлиб 
продолжает утешать нас: «Пи
тание детей в интернате орга
низовано более-менее удов
летворительно». Интересно, 
все-таки, более или менее? 
Загадав загадку, зав. районо 
сам же ее и разгадывает. «В 
прошлом учебном году,—пи
шет он,—стоимость трехразо
вого питания в интернате со
ставляла 50—60 копеек, в те

кущем году несколько Доро
же—-80—90 копеек».

Таким образом, становится 
ясным, что питание стало бо
лее удовлетворител-.ным.
Ведь оно теперь дороже.

Был в жалобе еще один мо
мент. Речь шла о невнима
тельном отношении директора 
школы т. Зубрия к родителям 
учеников, о его грубости. Ну, 
это уж совсем зря, убеждает 
нас т. Вертлиб. «Нарымская 
школа,—пишет он, — вполне 
удовлетворительно решает за
дачи по ряду направлений». 
Опять же жалобщику утерли 
нос.

Хотя, конечно, рассуждает 
зав. районо, Зубрию следует 
внимательнее и тактичнее 
строить свои отношения с ро
дителями. На этот счет • ему 
указывалось.

Игра в кошкимышки нра

вится т. Вертлибу. Но одному 
играть ему скучно, и он пред
ложил составить партию ди
ректору школы т. Зубрию. 
Тот с готовностью откликнул 
ся; «В жалобе говорится ...Это 
действительно так». И далее 
на двух страницах он объяс
няет, почему так, а потом на
чинает пушить жалобщика. 
Чего, дескать, жаловаться, что 
столовая была открыта лишь 
25 сентября. Ведь поваоа не 
было. А то, что заявления на 
место в интернате оставались 
без ответа,—-так это уж, бог 
видит, напраслина. «Заявле
ния,—пишет т. Зубрий,—посту
пали во время моего отпуска. 
Как только я вышел на рабо
ту, сразу предупредил роди
телей, что учащиеся 9—10-х 
классов в интернат пока, при
ниматься не будут».

Ну разве не ясно, что’ 
т. Зубри,й чист, как хрусталь? 
А раз так, то не вправе ли он 
сделать вывод; «Считаю, что 
жалоба совершенно не обос
нована... Прошу разобраться 
и за клевету наказать».

Вот так-то, чтобы неповад
но впредь было жаловаться.

Л. СЕЛИВАНОВ.

О РЕПЛИКА

В тайне от 
«Мойдодыра»
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НАЗНАЧЕНИЮ

— Ура! У нас пол- 
вился новый талант. За
помните, запомните его 
имя: Юрий Кузнецов.

Лицо ответственного 
за выпуск «Филина» си
яло, словно он выиграл 
по новогодней лотерее 
по крайней мере спаль
ный мешок.

Присланные по почте 
сатирические стихи бы
ли действительно на 
уровне. Смущало толь
ко одно; автор не изве
стен. Кто он? Местный 
самородок или неприз
нанный читателями ге
ний приехал в один из 
северных леспромхозов 
по разнарядке оргнабо- 
ра? А может, это заез
жий графоман? Хотя, 
нет. Эти на силу пись
менной просьбы не на
деются. Графоман явит
ся лично. Так . удобнее

П  п е р в о м а й с к о й  меж- 
D  колхозной строительн9й 

организации есть керам^
зито-бетонная устаневкл, Ка* 
козе ее назначение?

— Отличная штука! — отве
тит сведущий в строительст
ве читатель. — Насыплешь 
в нее обыкновенной глины, а

\j\j
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получишь керамзитоиыи гра
вий, который используется 

как наполнитель бетонных 
плит.

П равильный ответ. А вот 
руководители Первомайской 
МСО считают, что место ке
рамзито-бетонной установки 
—на свалке.

Купила организация кера.ч- 
зито-бетонную установку еще 
в 1964 году. Запланировали 
смонтировать ее в 1965 году. 
Затем вк.гючили в план 1966 
года. Весь 1967 год установка 
мозолила глаза уже просто

так. без плана. В 1966 году 
ото надоела. Подогнали буль
дозер.

— Очистить территорию от 
хлама! — бьм отдан приказ. 
И бульдозером вытолкали за 
пределы территории. Двадцать 
с половиной тысяч рублей 
стали хламо.ч.

Комплект установки — уз’- 
лы и двигатели — лежат на 
территории. В ytUA» аще ни
чего не сдавали, но дело идет 
к тому.

Тут же, на территории, р1ка- 
веет сложное устройство еще 
на шесть с половиной тысяч 
рублей. Назначение—перевозка 
цемента но базе венгерского 
автомобиля .марки «Чепель». 

В 1965 году, как только полу
чили 9 7 0  , устройство, сняли 
его с автомобиля и  ̂ да будет 
земля ему пухом! А машину 
стали использовать не по

назначению. Сейчас «Чспель» 
пбчивает неподалеку от доро
гостоящего устройства.

За 9TU годы сменились три
председателя ,МСО. Только 
положение остается неизмен

ным: оборудование лежит
мертвым грузом.

—Мы тут ни при чем, — оп
равдываются работники МСО. 
— над нами начальство есть, 
управление Облмежко.'гхоз- 
строя. Нам сказали: покуг
пайте/ — мы и купили. А за
чем это все — начальство дол
жно думать.

Слышите, председатель 06л- 
межколхозстроя тоа. Воскре
сенский? Ваши подчйненнь1е 
— председатель Первомайской 

МСО тОв- Шелковников и 
главный инженер МСО тов. 
Ковалев — не в курсе, для 
чего у них керамзито-бетон
ная установка.

А. СУББОТИН.
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ВОДЫ! ВОДЫ! КОМУ ч т о  с н и т с я

Председатель рыболовец
кой артели Иосиф Иосифо
вич Мумбер только что сме
шил глаза после трудового 
дня, как сквозь сон услы
шал крик о пожаре. В той 
стороне, где находилась ар
тельная ферма, стояло заре
во.

— Воды, быстрее воды! — 
скомандовал председатель 
суетившимся возле фермы 
людям.

Запряженную в водовоз
ку лошаденку погнали ма
хом на Обь к проруби, но 
проруби не было — она ус- 

Начали

а Леддолбить. Долбят, 
н€' поддается..

Из горящего двора доно
силось жалобное мычание

с облегче-

привязанных коров. 
Огонь полыхал.
— Где -начальник пожар

ной дружины? — восклик
нул председатель.

Счетовод побежал в кон
тору искать список пожар
ной дружины. Пока список 
искали, крыта горевшего 
здания обвалилась. Иосиф 
Иосифович схватился за го
лову и... прюснулся. За ок
ном в небе мерцали звез
ды...

«Что только не приснит

ся», — подумал 
ние,м Мумбер.

Автор извиняется перед 
председателем рыболовецкой 
артели «Советский Север» 
Александровского района— 
не снился Иосифу Иосифо
вичу рассказанный выше 
страшный сон. Не было и 
пожара. Но случись беда (а 
она может возникнуть в лю
бой момент, ибо на артель
ной ферме с грубейши.ми на
рушениями сделана элект
ропроводка, из швов кир
пичной кладки печей выкро
шился глиняный раствор, а 
кое-где топят железные печ-

ки-времянкн) — пожар ту
шить будет нечем. Единст
венная мотопомпа неисправ
на, нет ни пожарной лест
ницы, ни другого инвента
ря для тушения пожара, нет 
и дружины. Грубейшим, об
разом нарушены противо
пожарные правила также на 
электростанции, в гараже, 
на детском ко.мбинате...

И. И. Мумбера и предсе
дателя Никольского сельсо
вета П. >1. Скирневского не
однократно. предупреждала 
пожарная инспекция, но пре
дупреждения игнорируются. 
Так что достаточно искры, 
и.... сон сбудется.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
.старший инспектор отде
ла пожарной охраны уп
равления внутренних дел 
Томского облисполкома.

получать расчет в кассе.
А это был не заез

жий. Свой. Но он тоже 
метил на гонорарное 
вознаграждение. АЛы 
пригласили его в редак
цию для личного зна
комства. Тем более что 
адрес известен: Томск,
улица Калинина. 21-11.

-г- Ваши стихи?
— Мои.
— Давно открыли в 

, себе этот талант?
— Нет, на днях. Сел 

.как-то а свободное вре
мя (я работаю операто
ром), и вот — получи
лось. Как, ничего?

— Ничего. Шлите фо
то — представим вас 
читателю как положено.

Пообещав прислать 
фото и сочинить что- 
нибудь новенькое (со 
второго присеста хуже 
не получается), Юрий 
Иванович Кузнецов уда
лился. На душе его бы
ло светло и радостно: 
поверили!

А мы не поверили. 
Нам было тяжело. Сти
хи-то Юрий Ива.-ювич 
списал из сентябрьского 
номера марийского са
тирического журнала 
«Пачемыш». Пять стихо
творений разных авто
ров — слово в слово, 
запятая в запятую! Ук
рал из подборки под 
рубрикой «Мойдодыр». 
И после каждого стихо
творения расписался — 
мол, лично отвечаю за 
каждую строку.

Вот и отвечайте, Юрий 
Иванович, как это полу
чилось. Плагиат — под
судное дело. Как и во
ровство со склада roj 
товой продукции.

В. МОИСЕЕВ.

пела замерзнуть.
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НАХОДКИ, ОТКРЫТИЯВ Е Ж Л И В О С Т Ь -  
П Р Е Ж Д Е  В С Е Г О

Есть в жилмассиве ага 
Иркутсжому тракту овощной 
магазин. А  в нем продавщи
ца. Видно, я ей немножко 
нравлюсь. Потому что она 
всегда откровенно преду
преждает меня о качестве 
продуктов.

Бывало, попрошу кило
грамм соленых огурчиков, а 
продавщица доброжелатель
но шепчет:

— Не стоит. Пересоленые 
они. И бочкой попахивают.

Я. конечно, благодарю за 
предостережение и еду на 
базар.

В другой раз понадоби
лась квашеная капуста. И 
снова моя добрая фея не 
советует: ’

— Недоквашеная. И гор
чит вдобавок...

Таким же образом . узна

вал я о других неконди
ционных продуктах.

Но будем справедливы и 
беспристрастны. Бьшают в 
этом магазине и хорошие 
фрукты-овощи: болгарские
яблоки, армянские мандари
ны, абхазские лимоны.

Их, наверное, трудно ис
портить. А  вот с местными, 
совхозными, продуктами не 
везет. Базы горплодоовощ- 
торга никак не приноровятся 
хранить их так, чтобы они не 
теряли товарный вид. - 

Что касается продавщи
цы, так любезно встречаю
щей меня в магазине, — к 
ней у меня никаких претен
зий. "Для нее и меня вежли
вость — прежде всего. Да
же если огурчики и капус
та того. Попахивают.

Т. ЮРЬЕВ.с-

ТОЛЬКО ЗДЕСЬ!
Запомните или запишите ад

рес: Томск, поселок психонев
рологической больницы, клуб 
(автобус № 6, конечная оста
новка). Мне кажется, админи
страции этого клуба удалось 
наладить непосредственный 
контакт со студиями страны,, 
и, мастера кино делают ей 
фильмы по специальному за
казу. В единственном экзем
пляре. Без копий. Ибо только 
здесь идут картины: «Перстень 
с русалки», «Мартын в обла
ках», «Леди Мак Бет», «Щит и 
мечь», «Опирация Ануаэий», 
«Абисалом и Этиэрий».

Предвидя наплыв зрителей 
8 указанный клуб, я посовето
вал бы администрации выве
сить при входе призыв гофе- 
приимного порядка; «Добро 
пожаловать, дорогие Зрит и 
Ли!»

Эк. РАННЫЙ,
кинолюбитель.

. . .Я  о  Т  Р  ж  ж  Ъ  !
Четыре года Томский горис

полком обещает выделить 
помещение для ' отделения 
связи в районе новогв жил
массива «Опытное поле». Каж
дый год по нескольку раз ез
дят в этот район представитер ' 
ли горисполкома. Обмеривают, 
прикидывают, советуются.

Болыйая мудрость заключе
на в народной пословице: 
«Сель раз отмерь, один — 
отрежь». Но зачем же брать 
на вооружение только первую 
ее часть? Может выть, хватит 
мерить? Пора, как говорится, 
■ отрезать?

П. КОРОТКЕВИЧ. — А проза у них то
же ничего...

•  СРОЧНО — «ФИЛИНУ»

А  Ч Т О  П О Д Е Л А Т Ь ?
Уважаемый «Филин»! , Не 

зная человеческого язы ка, 
обращаемся к тебе индунтив- 
но-перфолентным мето,':|ом.
Больше мы не в силах э тер
петь... Леж ать без дела сты д
но, но что поделаешь? Приэез- 
ли нас на станцию  To.’vick-I 
ещ е летом. И никто не заби
рает. Мы же сами не напра
шивались...

Мы — это  бульдозерное обо
рудование (2,3 тонны) для 
Чаинского леспромхоза. Пресс 
(1,5 тонны) для Кожевнииов- 
сного райпищ екомбината.
Ш есть  контейнеров для Моря-

ковской  Р Э Б . Две с к у л ь п ту р ы  
для  . ко лхо за  имени Л ен и н а  Ча- 
инсиого  р айо н а . И д р уги е .

П олучатели  п л а тя т  за  хр ан е 
ние на стан ц и и  больш ие ш тр а
ф ы . П равда , не из своего  кар 
мана

Ф и ли н ! С ту к н и  ты  в и н о вн ы х 
в н а ш и х  б ед ах  по к ар м а н у . 
Д ело  г р а з у  п о й д е т . на  л а д . Вот 
ув и д и ш ь .

Гр узы
(всего  29 подписей).

К печати подготовил») 
В. И ваяов, М. А наньев, П. Юма
шев.

■ а

Чемпионат СССР по ш ахм ат ам

Ч Е М П И О Н Ы  В О П А С Н О С Т И
.АЛМА-АТА, 10 января. 

(Спец. ,корр. ТАСС, заслу
женный тренер Казахской 
ССР Е. Браун). К исходу 
пятого часа в седьмом туре 
шаямагного че.мпио.чата 
страны закончились голь--<о 
три партии. Наибольший ин
терес вызвала встреча чем
пиона Азербайджана Ба;'иро- 
ва с чемпионом СССР Талем. 
В малоисследованном вари
анте сицилианской защиты 
рижанин уже на девятом 
ходу пожертвовал качество. 
Бациров нашел правильный 
ответ, разменял ферзей, уп
ростил позицию и добился 
преимущества. Однако ' в 
дальнейшем Багиров не су
мел нанести решающий 
5'дар, и на 23-м ходу пар
тия закончилась вничью.

■ Трудно пришлось и друго
му чемпиону страны— Полу- 
гаевскому. Во встрече с 
Авербахом он в дебюте до

пустил ошибку', попал в тя
желое положеииё и вынуж
ден был отдать качество. Но 
в цейтноте Авербах сыграл 
неточно и усложнил себе 
njTb к вьгигрыш5ь Правда, в 
отложееной позиции оя сох
раняет материальное' преи
мущество и шансы на побе
ду.

Лейи в сложной  ̂ борьбе 
победил Цешковского,
А. Зайцев — Платонова. 
Отложены партии Черешков 
— Холмов, Клован — 
И. Зайцев, Никитин — Са.ха- 
ров, Оонос — Васюков, Ли- 
берзон — Лутиков. Из-за 
болезни Гургеяидзе его 
встреча с Подгайцем не 
состоялась.

После семи туров впереди 
Таль — 5 очков. 'У Сахаро
ва — 4,5 и одна отложенная 
партия, у Лейиа и А. Зай
цева — по 4.5 очка.

11 января — восьмой тур.

Выигрыши—ссВолга» и «Шкода»
ТАШКЕНТ, 10 января. 

(Корр. ТАСС). Междуна
родная лотерея солидарно
сти журналистов оказалась 
для двух жителей Узбеки
стана особенно счастливой.

На билеты сырдарьинского 
журналиста Вахаба Джали- 
лоеа и ташкентского рабо
чего Юрия Фаустова выпа
ли самые ценные вынгрьппи 
— первый получит «Волгу», 
а второй — «Ш коду».

В нашей общественной приемной
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
Ленина, 66), по понедель
никам, средам и пятницам.

В очередную неделю 
прием ведут:

13 января, в по’недельник, 
с 16 до 19 часов, — стар
ший землеустроитель управ
ления городского комму
нального хозяйства Н. М. 
Барамыгин.

15 января, в среду, с 10 
до 13 часов, — начальник 
службы движения трамвай
но-троллейбусного управле

ния Л. Я. Малиновская.
17 января, в пятницу, с 

16 до 19 часов, — адвокат 
То.мской областной коллегии 
адвокатов А. П. Тарасова.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

^ T i E A T P
« К а гя  и 

«BapiOJae-
. 12 января, утром 

чудеса» , вечером - 
сн ая  м елодия».

Начало спектаклей — в 12 
час. и в 19 час. 30 мин.

13 января. Голубой зал — 
«Вер н ы й  солдат П анчо Вильи» 
— 9. 10-50. 12-40. 14-30, 16-20
18-10. 20. 21-50.

Зелены й  зал  — «Вер н ы й  сол
д а т  Панчо Вильи» — И -20 ,
13-10. 15. 16-50. 18-40.' 20-30.
22-20. Для детей — «Волш ебная 
лам п а А лад дина» —• 9, 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ

ТЕАТР КУКОЛ 
приглашает юных зрите

лей, их родителей и воспита
телей на спектакль «Укра
денный мяч».

Спектакль состоится
12 января в 11, 13.30 и 
16 часов.

зал  —
-  0 -20 ,
, 20-50.

было
17-25.

12 января. Больш ой 
« К а к  вели т сердце» —
11-15. 15-05, 17. 18-55,
22-35.

М алый зап — «Мне 
д е в ятн ад ц ать »  — 15-20.
19- 30, 21-35. Для детей —
«Н еобы кновенны й  к л а сс»  — 
9-30. 11-10, 13-15.

13 января — «Тр ем бита* —
9-40, 11-30, 13-20, 15-10, 17.
18-50. 20-40, 22-25.

М алый зал — «Вер н ы й  сол
д а т  Панчо Вильи »  — 9-20.
11-20, 13-10, 15, 16-50, 18-40.
20- 30. 22-20.

«ПИОНЕР»
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

12 января. Больш ой  зал —
«Мне бы ло д е в ятн ад ц ать »  —: 
9. 11-10. 13-20, 15-30, 17-40,
19- 50, 22.

М алый зал  — «Три  ночи гю б-
ви» — 9. 10-50, 12-40, 1^-30,
16-20. 18-10, 20 , 21-50. Ф и льм

:ДЛЯ в зр о сл ы х .
Зал  к и н о хр о н и ки  — « Б ур е 

в е стн и к»  (Горький в кино), 
« Ж и з 1-»ь и м и н у ты » , « п р о и с
ш еств и е » , «О бъявлен в ро
з ы с к » , —  14, 16-15, 18-30.
20- 45. «С тр ан и ц ы  п ам яти  на
родной», «П о знана ли приро
да?»^ «П оет И ван П етров» —• 
10-40, 12-55, 19-40, 21-55. Филь
мы для детей: «Ю рий Н и ку
ли н » , «Д евочка и ее дворец», 
«С алю т о к е ан у»  ~  9-30, 11-45. 
«Э ки п аж  светло вер о в» , «Мед^ 
веж ий ц и рк»  —  15-10, 17-25.

13 января. Больш ой зал —
«Вер н ы й  со л д ат П анчо В и льи »  
— 8-40. 10-35, 12-30, 14-25,
16-20, 18-15, 20-10, 22-05.
Фильм для взрослых.

М алы й зал — «Вер н ы й  coif- 
д а т  Панчо В и льи »  — 9. 10-55,
12-50, 14-45, 16-40, 18-35. 20-30, 
22-25

З ал  к и н о хр о н и ки  — « В и зи т  
А . н . К о сы ги н а  в П а к и ста н » , 
«Н ародны й  ху д о ж н и к  В аси л и й  
К а сси я н » , «Рож дение л е к а р с т
ва» , «Б ал лад а  о Грине» —
9- 30, 12, 14-30, 17, 19-30. 22.
«С тр ун ы  Л ы се н ко » , «Моды 
встр е ч аю тся  в М оскве» —
10- 50. 13-20. 15-50. 18-20, 20-50.

«ОКТЯБРЬ»

12 января. Для детей «А р
мия Т р я с о гу зк и  сн ова в бою»
— 9, 10-40, 12-20, 14, 17-30,
19-20 «Д евочка и щ е т о тц а»  — 
15-40. Для взрослых — « У тр е н 
ние колокола» — 21. 22-30.

13 января. Для детей — «А р
мия Т р я с о гу зк и  снова в бою»
— 9-20, 11, 12-40. 14-20, 16.
17- 40. «М не бы ло д е в ятн а д 
ц ать »  — 19-20, 21-25.

«СИБИРЯК»
12 января. Для детей — «Ор

лы  рано в зле таю т»  —  9-30,
11- 10. « Щ и т и меч» (тр е ть я  и
четвертая серии) — 13. 16,
18- 45, 21-30.

13 января «Т р е м б и та* —
12- 50, 14-35, 16-20, 18-05, 19-50, 
21-35.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

12 января — «Рейд отва№ 
ных» — 17-15, 19, 21. «Павел 
Корчагин» — 11, 15.

ЯШЕВИШИЕ
В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 12 ян в ар я

12 ян в а р я . Голубой  зал — 
«Под созвездием  Д евы » — 9. 
10-40, 12-20, 14. 15-40, 17-20, 19. 
20-40, 22-20. Ф и л ь м  для  взр о с
л ы х .

Зелен ы й  зал  — «М не оыпо 
д е в ятн ад ц ать »  — 12, 14-05,
16-10, 18-15, 20-20, 22-25. Д ля 
детей — «Волш ебная пам па 
А лад д и н а*  ■— 9 , 10-30.

17.00. «Самым маленьким». 
Фильмы. 17.30. Экран ' — 
школьникам. ТелевизиоН'Гый, 
спектакль «Не дружил маль
чишка с девочкой». «Вальс»
19.00. Ленинские чтения. 10.30, 
Новая кинохроника. 19.40. 
«Жизнь и^закон». 20.00. Кино- 
викторина. 20.25. Художествен
ный фильм «Черная пантера*. 
21.50. «Веселая эстрада».

П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 13 ян в ар я  
19.00 Беседа «Советский 

Союз и страны социаллз.ча». 
19.25. Фильм «Третья встреча», 
19.45. «Музыкальная мозаика»
20.15., «В лабораториях уче
ных», 20.40. Новости. 21.00. 
Маленький концерт. 21.15. 
Правофланговые советской ли
тературы, Чингиз Айтматов.

' т о м с к и й  МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 22 января, в 2 часа дня,

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата медицин

ских наук; Е. А. Пустоваловой на тему: «Эпидемио
логия и некоторые особенности течения ревматизма 
в городе Владивостоке»: Б. С. Якобсоном иа гему: 
«Содержание гепарина и фибринолитическая ак
тивность крови при болезни Шенлейна-Геноха у де
тей».

Заседание состоится в башенной аудитор1н.
На соискание ученой степени кандидата биологи

ческих наук: Л. И. Трофимовой на тему: «Культи, 
вирование микробактерий туберкулеза в кургшом 
эмбрионе и эмбриональных средах»; на соискание 
ученой степени кандидата медицинских наук В. Д. 
Переверзевым на тему: «Клещевой энцефалит в се
верных районах Омской области».

Заседание состоится в актовом зале.
С диссертациями можно ознакомиться в медицин

ской библиотеке.

Коллектив преподавате
лей, рабочих и служащих 
Томского тельокохозяйст- 
венного техникума выра
жает соболезнование ста
рейшему преподавателю 
Ивановой Тамаре Семе
новне По поводу смерти 
ее матери

ИВАНОВОЙ 
Антонины Феликсовны.

Туганскому заводу сили
катных стеновых материа
лов срочно требуется об. 
мотчнк электрических ма. 
шин.

Предоставляется благо
устроенная квартира.

Обращаться в отдел кад
ров или по телефону 
№  20-65-2, дополнительно — 
6-32, «Малиновка».

КЗ(Х1428 Заказ № 43

Томск, тнп. W  2 «Красно* 
«наия».
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